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FECHA:  JULIO  15  DE  2015  

  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Vigilan  carreteras   

  
En  tres  años  van  15  reos  fugados   

   Intermediarios,  obstáculo  para  el  sector  apícola   

   Buscan  a  diez  desparecidos   

   Avala  Sinuhé  la  evaluación   

  
¡Debe  116  mdp!   

  
Concluye  ciclo  escolar,  de  vacaciones  más  de  678  mil  alumnos   

   ALTA,  VIOLENCIA  INFANTIL  Y  SUICIDIOS   

   Recortan  presupuesto  a  programas  de  Semarnat   

   3  hijos  de  El  Chapo,  en  la  mira  de  la  DEA   

  
Alertan  tras  30  minutos   

     

   El  Mayo  Zambada  detrás  de  la  fuga  de  El  Chapo  Guzmán   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Milenio-Analizarán   creación  de  18  distritos   electorales:   El   Comité  Técnico   para   el   Seguimiento   y   Evaluación  de   los  
Trabajos  de  Distritación  (CTSETD)  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  enviará  al  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
(IEEH)  el  segundo  escenario  que  contiene  la  distritación  definitiva  y  la  propuesta  de  los  municipios  que  serán  cabeceras  de  
los  18  distritos  hidalguenses;;  los  consejeros  y  representantes  de  partidos  políticos  podrán  realizar  únicamente  comentarios  a  
las  cabeceras  hasta  el  22  de  julio.  En  los  próximos  días  los  integrantes  del  Consejo  General  del  IEEH  y  representantes  de  los  
10  partidos  políticos  con  registro  en  la  entidad,  realizarán  el  análisis  y  discusión  de  la  propuesta,  en  la  que  revisarán  que  las  
determinaciones   de   los   municipios   como   cabeceras,   estén   en   concordancia   con   los   criterios   establecidos,   entre   los   que  
destaca,   el   hecho   de   concentrar   el   mayor   número   de   población,   vías   de   comunicación,   carreteras,   caminos,   internet   y  
telefonía;;  así  como  servicios  públicos  y  acceso  a  inmuebles  para  arrendamiento.  El  secretario  general  del  IEEH,  Francisco  
Ortega  Sánchez  dijo  que  espera  que  el  Comité  del  INE  coincida  con  la  propuesta  que  se  consensó  con  los  partidos  políticos,  
integrantes  del  consejo  general  y  de  la  comisión  nacional  de  vigilancia.  "El  escenario  además  de  mejorar  el  costo,  resuelve  los  
problemas  prácticos  que  en   la  entidad  se  presentan".  Apuntó  que  el  escenario  que   les  enviará  el   INE  será  el  definitivo  en  
cuanto  a  la  integración  de  cada  distrito  para  que  el  26  de  agosto  se  ponga  a  consideración  del  pleno  del  Consejo  General  del  
organismo  electoral  nacional.  (Janet  Barragán,  página  12)  
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Milenio-   
  
"Explicamos  a  detalle  y  la  apreciación  que  tenemos  es  que  se  convencieron  de  nuestros  argumentos  y  que  los  considerarán  
pare  rediseñar  el  escenario  que  además  de  mejorar  el  costo,  resuelve  los  problemas  prácticos"  
Francisco  Ortega  Sánchez  Secretario  General  del  IEEH,  sobre  la  redistritación  en  Hidalgo.  
  
(Redacción,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Avala  comisión  del   INE  propuesta  de  distritación:   La  Comisión  de  Vigilancia  del   Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  avaló  la  propuesta  enviada  por  autoridades  electorales  de  Hidalgo  para  la  nueva  distritación.  Lo  anterior  lo  dio  
a   conocer   el   consejero   presidente   del   Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo   (IEEH),  Mario   Ernesto   Pfeiffer   Islas.   En  
entrevista  para  este  diario,  señaló  que  un  tema  a  destacar,  es  que  Hidalgo  fue  el  único  estado  que  logró  disminuir  el  valor  del  
costo  de  11.57  a  11.54.  Ahora,  el  siguiente  paso  será  esperar  la  propuesta  del  INE  en  relación  a  las  cabeceras  distritales,  y  tal  
y   como  ocurrió   con   la   integración  de  distritos,   llevar   a   cabo   reuniones  para  entregar  una   contrapropuesta.  Pfeiffer   Islas  
explicó   que   los   criterios   que   serán   considerados   son:   comunicaciones,   servicios,   y   lo  que  más   facilite  el   tema  electoral.  El  
funcionario   electoral   detalló   que   el   pasado   lunes   recibieron   el   respaldo   al   proyecto   que   enviaron   y   que   fue   consensuado,  
mientras,  quedan  en  espera  de  la  propuesta  de  cabeceras.  (Verónica  Ángeles,  página  05)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Mantiene  el  PT  lucha  por  sostener  su  registro: Pedir  la  nulidad  de  150  casillas  instaladas  en  Hidalgo  el  pasado  
7  de  junio,  para  con  ello  aumentar  el  porcentaje  en  la  votación  y  permitir  al  Partido  del  Trabajo  (PT)  conservar  el  registro,  fue  
el  motivo  del  mitin  que  realizó  la  dirigencia  de  este  partido  en  la  junta  local  ejecutiva  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  
Hidalgo.  Liderados  por  Arturo  Aparicio  Barrios,  dirigente  estatal  petista,  un  grupo  de  cerca  de  60  petistas  se  plantaron  por  
espacio  de  30  minutos  en  las  instalaciones  del  órgano  electoral,  donde  exigieron  que  se  aclaren  los  resultados  electorales  y  
actuación  de  funcionarios  de  casilla  durante  la  pasada  jornada  comicial.  Una  comisión  de  inconformes  fue  recibida  por  Juan  
Carlos  Mendoza,  secretario  de  la  junta  local  del  INE  en  Hidalgo;;  luego  de  recibir  el  documento  formal  de  la  protesta,  informó,  
será  analizado  por  el  pleno  de  la  junta  del  órgano  electoral,  además  de  indicar  que  será  turnado  a  las  autoridades  federales.  
En  entrevista  posterior,  Aparicio  Barrios  dio  a  conocer  que  debido  a  que  las  cuentas  del  PT  fueron  intervenidas  por  el  INE,  por  
el  proceso  de  extinción  en  el  que  se  encuentra,  al  no  haber  obtenido  más  de  3  por  ciento  de   la  votación  el  domingo  7  de  
junio,  10  trabajadores  del  partido  en  Hidalgo  no  han  cobrado  su  sueldo.  El  político  hidalguense  afirmó  que  para  conservar  el  
registro  el  PT  necesita  alrededor  de  3  mil  100  votos,   los  cuales  podrían  obtenerse  en  caso  de  que  el  Tribunal  Electoral  del  
Poder  Judicial  de  la  Federación,  a  través  de  sus  salas  regionales,  anule  la  votación  en  más  de  500  urnas  en  todo  el  país.  
Hidalgo  ya  tenemos  una  casilla  anulada  en  el  distrito  VI,  por  ello  estamos  seguros  que  conservaremos  el  registro,  es  algo  que  
el   3   de   agosto   podremos   informar    (Yossimar  Durán,  
página  07)  
Milenio-Pide  PT  se  respete  su  registro  como  partido  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Acusa  el  PT  de  irregularidades  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  21)  
El  Independiente-Acusa  PT  a  medios  de  alentar  su  desaparición  (Víctor  Valera,  página  06)  
Plaza  Juárez-PT  se  suma  al  mitin  a  nivel  nacional  (Karla  Aldana,  página  5A)  
Síntesis-Quiere  PT  auditoria;;  INE  está  tranquilo  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Crónica-Cuestionan   inoperancia   de   diputados   en   el   asunto: Congreso   no   hizo   su   trabajo   y   dejó   a   Hidalgo   con   18  
distritos   locales   cuando   los   índices   poblacionales   señalan   un   crecimiento   en   zonas   como   Mineral   de   la   Reforma,   Tula,  
Tulancingo   y   Pachuca,   además   de   dificultades   geográficas   en   la   Sierra   y   Huasteca,   por   ello   la   representación   del   Partido  
Acción  Nacional   (PAN)   ante   el   Instituto  Estatal   Electoral   (IEEH)   urgió   al   Poder   Legislativo   a   considerar  modificaciones  
para  mejorar  la  representatividad.  Aunque  es  muy  tarde  para  que  la  LXII  Legislatura  reforme  la  Constitución  Política  estatal  
para  incrementar  el  número  de  distritos,  pues  en  diciembre  próximo  inicia  formalmente  el  proceso  electoral,  el  PAN  criticó  que  
los   diputados   no   consideraran   aspectos   demográficos   para   definir   la   cantidad   de   jurisdicciones.   Juan   Alejandro   Enríquez,  
representante   albiazul   ante   el   IEEH,   opinó   que   Hidalgo   requiere   por   lo   menos   22   distritos   locales   para   que   exista   una  
correcta  representación  y  distribución.   o  su  trabajo  para  que  tuviéramos  más  
distritos  electorales  es  un  asunto  pendiente,  pues  vemos  que  hay  municipios  que  por  sí  solos  cumplen  con  el  criterio  mínimo  

   Actualmente   el   Instituto   Nacional   Electoral  
(INE)  efectúa  la  redistritación  en  15  entidades  federativas,  entre  ellas  Hidalgo,  para  definir   la  cantidad  poblacional  por  cada  
distrito  dividen  el  total  de  población  por  número  de  jurisdicciones  avaladas  por  el  Congreso.  En  algunas  zonas,  para  verificar  
con  mínima  poblacional  y  respetar  aspectos  metropolitanos,  juntaron  más  de  seis  demarcaciones,  empero  las  distancias  son  
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extensas.   e  camino,  en  
  El  secretario  de  

Elecciones   del   Comité   Directivo   Estatal   sostuvo   que   el   grupo   parlamentario   del   PAN   retomará   este   tema   cuando   sea  
legalmente  posible.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
Crónica-Inconformes   los   panistas   con   propuesta: Hidalgo   debió   haber   reformado   la   legislación   para   incrementar   el  
número  de  distritos  electorales,  refirió  el  secretario  de  Elecciones  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  Juan  Alejandro  Enríquez  
Pérez.  Indicó  que  Acción  Nacional  no  quedó  conforme  con  la  nueva  conformación  de  distritos  electorales  de  Hidalgo,  pues  en  
el  caso  de  Mineral  de   la  Reforma  se  anexó  Epazoyucan,  aún  cuando   la  población  del  primer  municipio  es   tan  grande  para  
estar  solo,  como  en  la  primera  propuesta  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Además  en  el  caso  de  los  municipios  de  Tepeji  
y  Tula  que  tienen  alrededor  de  110  mil  y  135  mil  habitantes  respectivamente,  por   lo  cual  podrían  ya  conformar  un  distrito  
solos  cada  uno.  Ante  estas  situaciones  expuso  que  habría   la  necesidad  de   incrementar  el  número  de  distritos   locales  y  así  
dividir  mejor  la  población.   nes  

  (Jocelyn  Andrade,  página  09)  
El  Independiente-Gastan  partidos  más  en  telefonía  que  en  apoyo  a  mujeres: Los  partidos  políticos  con  registro  en  
Hidalgo   gastaron  más   en   servicios   telefónicos   en   sus   oficinas   y   tarjetas   de   celulares   que   en   apoyo   a   la  mujer   y   cultura,  
durante   el   año   anterior.   Al   analizar   los   dictámenes   de   la   comisión  de   auditoría   y   fiscalización   2014  del   Instituto  Estatal  
Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  se  desprende  que  los  partidos  políticos  gastaron  un  millón  949  mil  89  en  servicios  telefónicos.  
El  5  por  ciento  de  apoyo  a   la  mujer  y  cultura  entregado  a  cada  uno  de   los  partidos  sumó  un  millón  350  mil  760  pesos.  El  
Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  gastó  un  millón  38  mil  pesos  en  servicios  telefónicos  en  sus  oficinas,  mientras  que  
Acción  Nacional  (PAN)  un  millón  326  mil  797  en  viáticos  transporte.  Movimiento  Ciudadano  desembolsó  5  mil  672  pesos  en  
despensas,  así  como  33  mil  457  para  comida  de  personal  y  5  mil  905  en  dulces  y  galletas.  Nueva  Alianza  pagó  55  mil  400  
pesos  en  espectáculos  y  eventos  culturales.  Al  desglosar  la  información,  el  PAN  gastó  989  mil  753  pesos  en  combustibles  y  
lubricantes;;  Nueva  Alianza  274  mil  494  pesos;;  PRD  113  mil  981  pesos;;  Humanista  2  mil  862  pesos.  Acción  Nacional  informó  
gasto  de  127  mil  120  pesos  en  despensas;;  PRD  3  mil  227  pesos;;  Verde  Ecologista  14  mil  825  pesos;;  Movimiento  Ciudadano  5  
mil  672;;  Nueva  Alianza  16  mil  288  pesos.  El  Partido  Humanista  gastó  331  pesos  en  autopistas,  peajes,  estacionamiento  y  2  
mil   862   pesos   en   combustibles   y   lubricantes.   Encuentro   Social   gastó   18   mil   560   pesos   en   comidas   de   eventos.   (Víctor  
Valera,  página  05)  
Plaza  Juárez-Basta  de  farsas,  se  requiere  una  reivindicación  real  de  los  líderes  del  partido:  TSL:  La  líder  moral  del  
Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  Teresa  Samperio  León,  señaló  que  los  trabajos  que  se  realizan  dentro  de  dicho  
instituto  político  deberán  ser  contundentes  y  reales  y  deberán  comenzar  por  el  actuar  de  los  dirigentes,  quienes  aseguró  "se  
han  alejado  de  los  ideales  y  principios  con  los  que  nació  el  partido".  De  igual  forma  dijo  que  de  nada  sirve  señalar,  castigar,  
detectar  errores  y  dar  discursos  de  reivindicación,  si  no  se  traducen  en  hechos  y  acciones  contundentes  desde  las  dirigencias  
hacia   los   que   integran   el   partido   y   toda   la  militancia,   `basta   de   farsas   y   dobles   discursos,   el   PRD   necesita   regresar   a   su  
esencia,  a  su  origen,  a   tener  prioridad  en  dar   la  voz  al  pueblo  más  desprotegido,  a   la  gente  que  es  más  vulnerable,  a   los  
sectores  sociales  que  los  actuales  gobiernos  consideran  minoría".  Y  agregó  que  todo  lo  que  en  su  momento  había  denunciado  
y  los  exhortos  que  emitió  en  su  momento  y  que  fueron  ignorados,  hoy  han  cobrado  factura  en  las  pasadas  elecciones,  ya  que  
se  ha  visto  que  el  sol  azteca  "fue  descalabrado  no  sólo  de  forma  electoral,  sino  moral  y  de  desprestigio  tanto  interno  como  
para   la   ciudadanía".   La   también   llamada   "fiscal   de   hierro"   en   el   PRD,   aseveró   que   la   introspección   que   se   realiza   puede  
considerarse   como   tardía,   ya  que  se  pudo  haber  evitado   la  salida  y  deserción  de  grandes   líderes  si   se  hubiera   realizado  a  
tiempo,  sin  embargo,  destacó  que  también  es  oportuna,  ya  que  ante  los  nuevos  procesos  electorales  que  están  en  puerta,  el  
PRD  debe  resurgir  con  ideales  sólidos  y  en  completo  beneficio  a  la  ciudadanía.  "Las  expectativas  puestas  en  estos  trabajos  es  
de   combatir   vicios,   no  dejar   ni   una   rendija   abierta,   porque  de   lograr   restablecer   la   estructura,   se   tendrá   la   posibilidad   de  
obtener  triunfos  reales,  se  debe  exigir;;  pero  también  poner  el  ejemplo  para  tener  trabajos  sólidos,  el  discurso  hoy  ya  nadie  lo  
cree,  se  necesitan  hechos"  concluyó.  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Incluye   redistritación   tres   zonas  electorales  meramente   indígenas: El   Consejo  Nacional   de  Vigilancia   del  
Registro   Federal   Electoral   (RFE)   del   INE   remitió   el   segundo   escenario   de   distritación   en   Hidalgo   sin   cambio   alguno   a   la  
propuesta  que,  hace  una  semana,  nueve  de  10  partidos  políticos,  trabajadores  y  consejeros  electorales  acordaron.  Con  este  
esquema,   que   reconfigura   la   integración   de   los   18   distritos   electorales   en   la   entidad,   se   prevén   tres   distritos  meramente  
indígenas  (Valle  del  Mezquital,  Huasteca  y  Sierra  de  Hidalgo).  Al  agrupar  municipios  con  más  de  40  por  ciento  de  población  
indígena,  el  primero  de  estos  tres  queda   integrado  por  Atlapexco,  Huazalingo,  San  Felipe  Orizatlán,  Tlanchinol,  Xochiatipan  
yYahualica,   El   segundo,   por   Calnali,   Eloxochitlán,   Juárez   Hidalgo,   Lolotla,   Metztitlán,   Molango   de   Escamilla,   Tepehuacán,  
Tianguistengo,   Tlahuiltepa,   Xochicoatlán   y   Zacualtipán.   Por   el   lado   del   Valle   del   Mezquital   están   agrupados   Cardonal,  
Chilcuautla,  Ixmiquilpan,  Nicolás  Flores  y  Santiago  De  Anaya.  Además,  habrá  tres  distritos  con  un  sólo  municipio:  Tulancingo,  
Pachuca  Poniente   y   Pachuca  Oriente,  mientras   que  Mineral   de   la  Reforma   se   conjuntó   con  Epazoyucan.   Toda   vez   que  no  
hubo  cambios  a  la  propuesta,  ahora  el  trabajo  se  centrará  en  determinar  los  municipios  que  funcionarán  como  cabecera  de  
los  18  distritos  electorales.  Sin  embargo,  por   itinerario,  el  consejo  general  del   IEE  y   la  comisión   local  de  vigilancia  del  RFE  
tendrán  hasta  el  25  de  julio  para  opinar  sobre  el  segundo  escenario.  Posteriormente,  el  28  de  ese  mismo  mes  se  emitirá  el  
tercer  escenario  y  el  30  de  julio  las  observaciones  a  las  propuestas  de  cabeceras,  para  que  a  más  tardar  el  26  de  agosto  el  
consejo  general  del   INE  apruebe   la   redistritación.  El   PAN   fue  el   único  partido   que  no   firmó  este  acuerdo,  a  pesar  de  que  
minutos  antes  había  coincidido  con  la  nueva  distritación.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  07)  
Crónica-Respalda  INE  plan  para  la  redistritación  hidalguense: Segundo  escenario  de  redistritación  propuesto  por  el  
Comité   Técnico   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   asemeja   a   la   propuesta   unánime   que   llevaron   partidos   políticos   en  
Hidalgo   la  semana  pasada;;  sin  embargo,  Acción  Nacional  (PAN)   insistirá  en  modificar   la  conformación  de  dos  distritos  para  
optimizar   aspectos   sociales   y   poblacionales.   De   acuerdo   con   el   cronograma   de   actividades   esta   semana   el   órgano  
especializado  de  distritación   2015  presentó   el   segundo   escenario   para  Hidalgo,  mismo  que   sometieron   a   escrutinio   de   los  
partidos  políticos  para  emitir  las  respectivas  observaciones  el  próximo  22  de  julio.  El  documento  enviado  a  representantes  de  
partidos  políticos  se  desprende  del  que  presentaron  las  cúpulas   la  semana  pasada,  en  donde  consensaron  un  anteproyecto  
que   aparentemente   cumple   con   los   criterios   establecidos   por   el   INE,   media   poblacional   por   distrito,   salva   accidentes  
geográficos  en   la  Sierra  y  Huasteca,  así   como  considerar  aspectos  sociopolíticos,  como  el   conflicto  en  Cinta  Larga.  Pese  al  
respaldo   de   nueve   de   10   instituto   políticos,   los   panistas   pretenden   cambios   en   su   integración,   principalmente   en   dos  
vertientes:  que  el  municipio  de  Mineral  de  la  Reforma  permanezca  como  distrito  único,  además  de  considerar  en  una  misma  
jurisdicción  a  Tezontepec  de  Aldama  con  Tula  de  Allende,  debido  a   la  conurbación  en  esta  zona   industrial.  Respecto  a   las  
cabeceras   distritales,   aunque   todavía   no   formalizan   propuestas,   de   acuerdo   con   los   lineamientos   del   INE,   estas   serán  
designadas  conforme  el  índice  poblacional  y  ubicación  de  cada  municipio.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
El  Sol   de  Hidalgo-Avalan  distritación: El   escenario   de   distritación   para  Hidalgo,   consensuado  por   partidos   políticos   (a  
excepción  del  PAN),  la  Junta  Local  de  Vigilancia  (JLV)  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  y  el  Instituto  Estatal  Electoral  
(IEE),  fue  calificado  como  viable  por  presentar   las  mejores  condiciones,  "incluyendo  la  reducción  del  valor  de  la  función  de  
costo,  en  comparación  con  los  mismos  conceptos  presentados  en  el  primer  escenario  por  la  Dirección  Ejecutiva  del  Registro  
Federal  de  Electores  (DERFE)".  Lo  anterior,  conforme  al  documento  "Análisis  y  evaluación  de  las  observaciones  presentadas  
por  partidos  políticos  al  primer  escenario  de  distritación  que  realiza  el  Comité  Técnico  para  el  Seguimiento  y  la  Evaluación  de  
los  Trabajos  de  Distritación  para  el  Estado  de  Hidalgo,  que  ayer   fue  enviado  a   los   interesados,  y  en  el   cual   se  detallan   la  
conformación  de  17  distritos,  pues  el  polígono  distrital  número  13  no  se  encuentra  en  el   listado.  En  el   informe  se  establece  
que  el  mapa  distrital  acordado  entre  la  JLV,  el  IEE  y  organismos  políticos  con  representación  ante  los  órganos  electorales,  a  
excepción  del  PAN,  mejora  la  función  de  costo;;  conservan  nueve  de  los  18  distritos  electorales  locales  conforme  se  proponen  
en   el   Primer   Escenario   de   Distritación   que   generó   el   sistema;;   respeta   la   integridad   de   los   distritos   indígenas   del   Primer  
Escenario;;  mejora  el  índice  de  compacidad,  y  resuelve  aspectos  de  tiempos  de  traslado.  Con  ello,  el  Comité  Técnico  para  el  
Seguimiento  y  la  Evaluación  de  los  Trabajos  de  Distritación  para  el  Estado  de  Hidalgo  además  de  calificar  viable  ese  escenario  
consensuado   y   sin   el   apoyo   del   PAN,   recomienda   a   la   Dirección   Ejecutiva   del   Registro   Federal   de   Electores   del   INE   sea  
adoptado  y  presentado  como  Segundo  Escenario.  NUEVA  ALIANZA  PRESENTÓ  PROPUESTA...  QUE  FUE  RECHAZADA.  
El  análisis  revisó  una  segunda  propuestas  de  escenario,  presentado  por  el  Partido  Nueva  Alianza  ante  la  Comisión  Nacional  de  
Vigilancia,   que  proponía   cambiar   12   secciones   electorales   del   polígono  distrital   13,   integrado  por  Mineral   de   la  Reforma   y  
Epazoyucan,  al  12  de  Pachuca,  argumentando  una  homogeneidad  socioeconómica,   lo  cual  no  mejoró  el  valor  de   la  función  
costo   total   en   relación   con   el   Primer   Escenario   y   sí   lo   aumentaba,   por   lo   cual   fue   desechada.   VAN   POR   CABECERAS  
DISTRITALES.  Entrevistado  en  relación  con  el  resultado  de  esta  evaluación  y  procedencia  técnica  del  Comité  Técnico  para  el  
Seguimiento  y  la  Evaluación  de  los  Trabajos  de  Distritación  para  el  Estado  de  Hidalgo,  el  consejero  presidente  del  IEE,  Mario  
Pfeiffer  Islas,  señaló  que  lo  más  importante  es  que  la  entidad  es  la  única  que  redujo  la  función  de  costo  en  su  redistritación  
electoral.  Refirió  que  en  Durango,  otro  estado  con  elecciones  el  próximo  año,  logró  consensuar  su  distritación  entre  partidos  
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políticos,  el  CLV  y  su  órgano  electoral,  pero  no   redujo  ese  costo  que  se  obtiene  al   respetar  ocho  criterios,   lo  cual   sí   logró  
Hidalgo,   situación   reconocida   por   el   Comité   Técnico.   "Eso   nos   llena   de   satisfacción   porque   no   solo   se   logró   un   acuerdo  
mayoritario  de  los  partidos,  sino  ir  de  manera  conjunta  los  órganos  electorales.  Una  vez  ya  aprobado  por  el  Comité  Técnico  
este  escenario,  lo  que  resta  son  las  propuestas  de  cabeceras  distritales,  para  lo  cual  haremos  un  ejercicio  similar  en  el  sentido  
de  convocar  a  las  instancias  electorales,  a  los  partidos  políticos,  a  efecto  de  determinar,  desde  el  punto  de  vista  técnico,  cuál  
es  el  mejor  municipio  para  ubicar  las  cabeceras  distritales",  explicó..  Consideró  que  no  habrá  problemas  en  algunos  polígonos  
de  la  nueva  distritación,  como  los  dos  en  que  fue  dividido  Pachuca,  así  como  el  que  integra  Tulancingo,  además  de  aquellos  
donde   se   encuentran  Huejutla,   así   como  Mineral   de   la  Reforma.   Sin   embargo,   precisó   que   esto   es   por   consenso.  DESDE  
1996  NO  CAMBIA  DISTRITACIÓN.  La  55  Legislatura  fue  la  última  que  contó  con  representantes  de  15  distritos  electorales  
locales.  Esteban  Ángeles  Cerón  la  coordinó  y  gobernaba  el  estado  Jesús  Murillo  Karam.  En  las  elecciones  de  1996  por  primera  
ocasión  se  eligió  a  diputados  de  18  distritos  electorales  para   integrar   la  56  Legislatura  de  Hidalgo  y  desde  entonces  no  ha  
variado  la  cantidad  de  distritos  ni  cambiado  los  municipios  que  integran  cada  uno.  Ahora,  con  la  nueva  distritación  electoral  
local  que  apruebe  el  Consejo  General  del  INE,  serán  organizadas  las  elecciones  concurrentes  de  gobernador,  30  diputados  y  
84  ayuntamientos  el  próximo  año.  (Redacción,  Ojo  Política)  
EL   Sol   de   Hidalgo-Solo   50   de   107   aspirantes   harán   ensayo   presencial: El   próximo   viernes   se   conocerán   a   los  
aspirantes,  25  mujeres  y  25  hombres,  que  tras  obtener  la  mejor  puntuación  en  el  examen  de  conocimientos  del  proceso  de  
selección   y   designación   de   consejeros   electorales   de   Hidalgo,   aplicado   el   pasado   27   de   junio,   presentarán   el   ensayo  
presencial   el   próximo   día   25,   a   las   10:00   horas,   en   el   Centro   Hidalguense   de   Estudios   Superiores   (Cenhies).   Lo   anterior,  
conforme  a  los  acuerdos  aprobados  el  pasado  lunes  por  el  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  en  relación  
con  el  proceso  para  la  selección  y  designación  de  las  siete  personas  que  integrarán  el  consejo  general  del  Instituto  Estatal  
Electoral  de  Hidalgo,  estado  donde  hay  107  aspirantes  para  ocupar  siete  consejerías,  así  como  del  organismo  público  local  
electoral   (OPLE)   de   otras   12   entidades.   Entre   los   acuerdos   se   aprobó   la   cédula   de   evaluación   con   la   que   presentarán   el  
ensayo  presencial  los  aspirantes  a  consejera  o  consejero  presidente,  y  consejeras  y  consejeros  electorales  del  órgano  superior  
de  dirección  del  OPLE  de  Aguascalientes,  Baja  California,  Chihuahua,  Coahuila,  Durango,  Hidalgo,  Nayarit,  Puebla,  Quintana  
Roo,  Sinaloa,  Tamaulipas,  Tlaxcala  y  Veracruz.  En  ella  los  aspirantes  que  hayan  pasado  a  esta  penúltima  etapa  del  proceso  de  
selección   y   designación   organizado   por   el   INE,   deberán   escribir   su   folio,   el   tema   con   el   que   participan,   y   les   calificarán  
elementos  formales  con  un  20%:  redacción,  ortografía  y  sintaxis,  con  una  penalización  de-5%  por  no  alcanzar   la  extensión  
señalada,  siendo   la  calificación  parcial  20%.  En  tanto,   los  elementos  de  fondo  valdrán  80%  de   la  calificación,  divididos  en:  
planteamiento  y  formulación  del  tema  (15%);;  desarrollo  de  la  moción  (40%);;  uso  de  datos,  evidencia  empírica,  o  de  fuentes  
diversas   (5%),   y   conclusiones   y   propuestas   (20%).   Asimismo,   esa   cédula   de   evaluación   contendrá   el   nombre   del  
dictaminador,  calificación  parcial  (80%)  y  calificación  final  (100%).  TENDRÁN  DOS  HORAS  PARA  ESCRIBIR  ENSAYO.  La  
institución  de  educación  superior   responsable  de   la  aplicación  y  calificación  de   los  ensayos  es  el  Centro  de   Investigación  y  
Docencia   Económicas   AC   (CIDE),   según   el   anexo   uno   del   Acuerdo,   que   además   establece   sobre   el   lineamiento   Segundo,  
Sobre  la  aplicación:  "Las  y  los  aspirantes  contarán  con  dos  horas  para  la  redacción  del  ensayo,  y  no  podrán  acceder  al  lugar  
de  la  aplicación  con  soportes  documentales,  ni  dispositivos  electrónicos.  Los  aplicadores  del  ensayo  no  serán  responsables  del  
resguardo   de   los   documentos   o   dispositivos   electrónicos,   que   en   su   caso,   lleven   los   aspirantes,   por   lo   que,   será  
responsabilidad  de  éstos  evitar   llevarlos  o  prever  por  sus  propios  medios  su  cuidado".  Otros   lineamientos   son  Objetivo  del  
ensayo,   Características   del   ensayo,   Elaboración   del   ensayo,   Integración   de   la   Comisión   Dictaminadora,   Desarrollo   de   la  
aplicación,  Entrega  de  dictámenes   (6  de  agosto),  Publicación  de   resultados  y  solicitud  de   revisión  del  ensayo  presencial,   y  
Diligencia   de   revisión   del   ensayo   presencial.   La   última   etapa   de   este   proceso   de   selección   y   designación   de   consejeros  
electorales  es  la  Valoración  y  entrevista,  a  fin  de  que  a  más  tardar  el  2  de  septiembre  próximo,  el  Consejo  General  del  INE  
designará  por  mayoría,  de  ocho  votos,  a  los  integrantes  del  Consejo  General  del  IEE,  siendo  tres  con  duración  de  tres  años;;  
otros  tres  con  funciones  de  seis  años  y  uno  más,  en  la  presidencia,  con  duración  de  siete  años.  (Redacción,  Ojo  Política)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Entra  Nuevo  Sistema  de  Justicia   en  distrito  Tula: Este  martes   entró   en   vigor   el  Nuevo  Sistema  de   Justicia  
Penal   en   el   circuito   judicial   de   Tula,   confirmó   el   subprocurador   del   Sistema   Acusatorio   y   Oral,   Said   Escudero   Irra.   El  
funcionario  judicial  precisó  que  esto  implica  que  nueve  municipios  ahora  están  sujetos  al  modelo  que  busca  la  agilización  en  la  
impartición  de   justicia.  El   circuito   judicial   de  Tula  abarca  12  por   ciento  de   la  población  en  Hidalgo.  En   conjunto   con  el  de  
Pachuca   primero   en   aplicar   el   nuevo   sistema ,   representa   una   obertura   de   30   por   ciento   en   la   instrumentación   de   este  
modelo  de  justicia.  Escudero  Irra  agregó  que  desde  la  entrada  en  vigor  del  nuevo  sistema  de  justicia,  se  han  integrado  6  mil  
283  carpetas;;  de  ellos,  en  mil  563  llegaron  a  acuerdos  resarcitorios,  una  de  las  figuras  de  solución  de  conflictos  consideradas  
en   la   legislación.   El   resto   sigue   la   causa.   Agregó   que   todos   los   actores   involucrados   en   el   sistema,   desde   agentes   del  
Ministerio  Público  hasta  los  propios  policías,  fueron  sujetos  a  diversas  capacitaciones  sobre  atribuciones  y  participación  en  el  
levantamiento  de  hechos.  Las  entidades  de  la  república  tienen  como  plazo  fatal  junio  de  2016  para  poner  en  vigor  el  Nuevo  
Sistema  de  Justicia  Penal.  (Emmanuel  Rincón,  página  06)  
El   Independiente-Aterrizarán   16   presupuestos   con   perspectiva   de   género: El   gobierno   del   estado   prepara   16  
presupuestos   con   perspectiva   de   género   para   el   2016,   explicaron  Mayka  Ortega   Eguiluz   secretaria   de   Desarrollo   Social   y  
Aunard  de  la  Rocha  Waite  titular  de  la  Secretaría  de  Finanzas  y  Administración.  Aunard  de  la  Rocha  reconoció  el  avance  en  
materia   de   presupuestos   con   visión   de   género   que   realizó   el   Instituto   Hidalguense   de   las   Mujeres.   Ambas   dependencias  
llevaron  a  cabo  el  trabajo  coordinado  sobre  la  incorporación  de  la  perspectiva  de  género  en  programas  presupuestarios  para  
el   ejercicio   fiscal   estatal   2016  bajo   la  modalidad  del   presupuesto   cero.  Destacó  que   los   presupuestos   diseñados   bajo   este  
esquema  representan  los  instrumentos  técnicos  necesarios  para  traducir  en  acciones  concretas,  los  compromisos  hechos  para  
el  desarrollo  equitativo  encaminado  a  mejorar   la  calidad  de  vida  de   las  mujeres  hidalguenses.  La  directora  general  del  IHM  
María   Concepción   Hernández   explicó   que   este   ejercicio   aplicó   a   cinco   instituciones   por   la   cantidad   de   presupuesto   que  
manejan:  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado,  Secretaría  de  Educación  Pública,  Salud,  Gobierno  a  través  del  Centro  
de  Justicia  para  Mujeres  y  de  Desarrollo  Social  con  diversos  programas  específicos.  Mayka  Ortega  Eguiluz  mencionó  que  para  
lograr   una   adecuada   propuesta   presupuestal   sensible   al   género,   se   deben   conocer   las   condiciones   y   desigualdades  
económicas,  políticas,  sociales  y  culturales  de  las  relaciones  entre  hombres  y  mujeres.  
transversal   en   las   administraciones   federal   y   estatal,   por   lo   que  merece   toda   la   atención   a   fin   de   lograr   que  Hidalgo   sea  

  (Redacción,  página  03)  
Milenio-Los  presupuestos  con  perspectiva  de  género  (Redacción,  página  08)  
Capital  Hidalgo-16  programas  tendrán  presupuesto  con  perspectiva  de  género  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Plaza  Juárez-Impulsa  gobierno  de  Olvera  presupuestos  públicos  con  perspectiva  de  género  (Redacción,  página  
12A)  
El  Sol  De  Hidalgo-Presupuestos  públicos  con  perspectiva  de  género  (Redacción,  página  2A)  
Síntesis-Perspectiva  de  género,  al  presupuesto  (Susana  Jiménez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Impulsan  presupuestos  con  perspectiva  de  género  (Joel  Sánchez,  página  10)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Restaurador   aún   no   presenta   plan   para   plaza   Independencia: El   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar   García  
Sánchez,  afirmó  que  la  segunda  etapa  de  rehabilitación  de  la  plaza  Independencia  iniciará  hasta  que  el  restaurador  encargado  
de   los   detalles     García   explicó   que   los   detalles   que  debe  definir   el   restaurador   de   la   segunda  
etapa  consisten  en   los  elementos  que  se   instalarán  en   la  plaza   Independencia,  con  el   fin  de  que  ésta  no  contraste   con  el  
monumento  arquitectónico.  García  precisó  que  la  propuesta  deberá  ser  validada  tanto  por  el  Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes  
(INBA)  como  por  el  Instituto  Nacional  de  Antropología  e  historia  (INAH)  para  que  pueda  ser  considerada  y  la  segunda  etapa  
de   la   obra   pueda   comenzar.   aurador   ya   está   en   la   elaboración   de   la   propuesta   final   que   se   analizará   por   las   dos  

  El  alcalde  precisó  que,  pese  a  este  pendiente,  los  trabajos  de  
restauración  no  se  han  detenido.     no  se  han  parado  en  absoluto,  se  sigue  trabajando.  Esta  propuesta  consiste  en  

  Eleazar  García  confirmó  por  ello  que  se  sigue  en  la  
  

ciento  de  los  trabajos.  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
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Crónica-Despega   el   SIMIP   desde   Pachuca: Arrancó   la   alcaldía   de   Pachuca   con   el   Sistema  Municipal   de   Información  
(SIMIP),   por  medio   del   cual,   los   usuarios   tendrán   la   posibilidad   de   acceder   a   datos   en   asuntos   de   economía,   comercio   y  
abasto,  reglamentos,  entre  otros  temas  de  interés  de  la  población,  lo  que  pone  a  la  vanguardia  al  ayuntamiento  en  el  rubro  
de  transparencia.  De  acuerdo  con  la  dependencia,  una  de  las  principales  intenciones  que  se  tiene  con  este  adelanto  es  que  
tanto  profesionistas,  empresarios,  estudiantes  y  sociedad  en  general,  tengan  a  la  mano  una  herramienta  útil  con  información  
estadística  y  geográfica  de  la  ciudad.  Especificaron  que  además  de  ofrecer  un  servicio  innovador  para  la  capital  del  estado,  en  
este  sistema  de   información  y  de  consulta  es  posible  acceder  a   información  de   los  municipios  de   la  zona  conurbada  de   la  
ciudad  como  Mineral  del  Monte,  San  Agustín  Tlaxiaca,  Mineral  del  Monte,  Zapotlán  de  Juárez,  Epazoyucan  y  Zempoala.  Los  
interesados  en  consultar  de  manera  virtual  datos  específicos  de  los  temas  mencionados  tendrán  a  su  disposición  información  
exacta,  con  la  finalidad  de  hacer  valer  las  herramientas  virtuales  para  acceder  a  temas  igual  de  importantes  como  la  salud  y  
prevención  del  delito.  Destacaron  que  durante  la  presente  administración  municipal,  se  han  establecido  acciones  para  aplicar  
los  adelantos  tecnológicos  con  el  objetivo  de  solucionar  las  diferentes  necesidades  de  los  usuarios  de  alguno  de  los  servicios.  
Entre  ellos,   informaron  que  actualmente   las   redes  virtuales   son  un  portal   indispensable  que   se  puede  utilizar  para   realizar  
distintas  actividades  competentes  a  las  áreas  que  comprenden  del  ayuntamiento.  Punto  importante,  dijeron,  es  que  el  servicio  
que  presta  la  presidencia  de  Pachuca  permite  tener  en  cuestión  de  segundos  datos  de   los  municipios  conurbados,  ya  que  de  
esta  manera  se  contribuye  a  la  coordinación  con  los  ayuntamientos  de  los  municipios  mencionados.  (Milton  Cortés,  página  
10)  
Plaza   Juárez-Información   veraz   y   actual   por   medio   del   Sistema  Municipal   de   Información   Pachuca   (Simip)  
(Redacción,  página  4A)  
Uno  más  Uno-Información  veraz  y  actual  por  medio  del  Sistema  Municipal  de  Información  (Redacción,  página  
09)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Presupuesto  base  cero:  México  se  enfrenta  a  un  panorama  de  escasez  de  recursos  que  ha   llevado  al  gobierno  federal  a  
tomar  medidas   precautorias   para   afrontar   la   crisis   y,   concretamente,   para   integrar   el   Presupuesto   2016.   Así   lo   detalló   el  
Centro  de  Estudios  de  las  Finanzas  Públicas  de  la  Cámara  de  Diputados  del  Congreso  de  la  Unión  al  comenzar  el  análisis  del  
denominado  Presupuesto  Base  Cero,   término  acuñado  ya  como  plan  de  trabajo  por   la  Secretaría  de  Hacienda  del  gobierno  
federal   para   justificar   todos   y   cada   uno   de   los   pesos   que   saldrán   de   las   arcas   públicas   el   siguiente   año   en   estados   y  
dependencias  nacionales.  De  acuerdo  con  los  primeros  debates  realizados  en  San  Lázaro,  que  se  prevé  se  extiendan  con  la  
nueva  Legislatura  hasta  diciembre   se  prevé  incluso  una  aprobación  presupuestal  cuasi  navideña  con  discusiones  y  todo  lo  
que   esto   conlleva-,   el   asunto  medular   recae   en   que   se   obligará   a   adoptar  medidas   de   austeridad   al   interior   del   gobierno  
federal,  priorizando  los  apoyos  a  programas  sociales  y  productivos  y  continuando  el  impulso  en  la  inversión  en  infraestructura,  
bajo   la  primicia  de  hacer  más  eficiente  y   transparente  el  uso  de   los   recursos   públicos.   Según   lo  detallado  por  el  CEFP,   la  
Secretaría   de  Hacienda   propuso   disminuir   en   22.4   por   ciento   el   número   de   programas   presupuestarios   a   emplear   para   la  
elaboración  del  Proyecto  de  Presupuesto  de  Egresos  de  la  Federación  2016  al  pasar  de  un  total  de  mil  97  a  851  programas.  
Se   contempla   una   reducción   del   22.4   por   ciento,   ante   esto   es   inevitable   que  habrá   sectores   o   grupos   sociales   que   verán  
reducidos   sus   beneficios,   lo   que   generará   un  mayor   reto,   se   precisó   durante   la   inauguración   del   "Congreso   Internacional  
Invierte   Temprano.   Aportaciones   para   el   Presupuesto   Base   Cero"   en   la   Ciudad   de   México.   ¿Cómo   impacta   esto   a   las  
entidades?  Lo  hará  en  no  en  su  gasto  corriente,  ni  mucho  menos  en   los  programas  que  ya  mantiene  de  forma  cotidiana  o  
tradicional;;  esto,  dicen,  se  verá  realmente  reflejado  en  las  partidas  presupuestales  que  llegan  a  mitad  de  año  a  las  entidades  
y   que   son   el   verdadero   bálsamo   para   que   los   gobiernos   del   país   terminen   sus   años   de   forma   decente,   muchos   incluso  
dependiendo  de  estos  dineros  federales  para  pagar  aguinaldos  y  gastos  administrativos  locales.  Dudo  que  exista  la  posibilidad  
de   trastocar  Educación,  Salud,  Seguridad,  que  son   los   temas  medulares  para  el  desarrollo  del  país;;   se  habla  en  un  primer  
término  de  poner  en  evaluación  a   los  programas  de  Desarrollo  Social,  en  donde  se  tiene  un  sinfín  de  recursos  etiquetados  
cada  año  para  dar  a  organizaciones,  a  productores,  a  grupos  que  mantiene  el  control  de  ejidos  y  el  campo,  así  como  para  los  
que  mantienen  cotos  de  poder  político  desde  asociaciones  y  que  gestionan  presupuesto  para  ellos   realizar  acciones  que   le  
corresponden  al  gobierno.  Increíble,  pero  cierto.  Se  vienen  meses  de  discusiones,  de  evaluaciones,  de  determinaciones,  que  
definirán  el  rumbo  del  gasto  de  estados  y  el  país,  para  el  siguiente  año.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  

   La   fuga   del   Chapo  
Guzmán  es  de  graves  consecuencias  para  el  gobierno  mexicano  sin  duda  alguna,  y  se  empiezan  a  notar,  no  sólo  en  cuanto  a  
imagen   que   los   tiradores   oficiales   aprovechan   de   inmediato   para   cobrárselas   a   Peña   Nieto,   con   saña   y   con   despiadada  
crueldad   en   todos   los   tonos,   sin   que   sea  necesariamente   el   precio  más   alto   que   esté   pagando   el   grupo   en   el   poder,   que  
avizora  ya  una  pelea   terrible  para  el   2018,  no   sólo  en   contra  de   los  otros  grupos  de  poder   sino   internamente  donde  este  
hecho   da   armas   a   quienes   pensaban   que   la   lucha   por   Los   Pinos   se   circunscribía   a   dos   o   tres   personajes,   entre   ellos   al  
Secretario  de  Gobernación  y  ex  gobernador  de  nuestro  estado  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  La  fuga  del  chapo,  parece  también  
la  fuga  de  una  presidencia  largamente  anunciada  para  Osorio,  por  la  amistad,  por  el  cargo  que  tiene  el  nacido  en  Pachuca  y  
sobre  todo  por  su  estilo  de  hacer  política  seria  y  de  resultados,  en  que  a  las  pocas  palabras  le  da  especial  importancia  pero  
sobre  todo  a  los  logros,  que  como  en  todo,  debe  ser  el  gran  lenguaje  de  los  buenos  políticos.  El  Pacto  por  México  que  nadie  
imaginaba,  es  un  logro  del  sexenio  de  Peña  Nieto  pero  en  gran  parte  atribuible  a  MAO,  lo  mismo  que  las  reformas  que  le  dan  
un  nuevo  camino  al  país  y  que  lin  duda,  le  pintan  el  rostro  al  mandato  del  Presidente  de  la  República.  La  captura  del  Chapo  
en  febrero  del  2014,  en  un  operativo  de  apenas  17  minutos  que  se  convirtió  en  el  gran  logro  de  la  justicia  mexicana  y  que  le  
valió  el  gobierno  de   la  República  el  reconocimiento  mundial,  tuvo  en  su  operatividad  como  al  gran  motor  a  Osorio,  que  de  
esta  manera  construía  una  personalidad  fuerte  para  la  gran  jugada  del  2018,  con  logros  y  resultados  que  nadie  en  su  sano  
juicio  le  podía  regatear.    
LAS  PIEDRAS  EN  EL  CAMINO    
Quienes   lo   ven   como   un   peligro   para   la   gran   apuesta,   le   han   ido   buscando   piedras   en   el   camino   para   evitar   que   sea   el  
elegido,  y  esta  búsqueda  viene  lo  mismo  de  fuera  que  de  dentro,  en  lo  que  se  llama  fuego  amigo.  El  caso  de  los  normalistas  
de  Guerrero  convertido  en  himno  de  rebelión  por  una  parte  de  la  sociedad  que  exige  una  y  otra  vez,  justicia  para  este  hecho  
y  con  la  mira  puesta  en  funcionarios  del  gobierno  mexicano,  de  los  que  Murillo  Karam  ya  es  ex  Procurador  General  de  Justicia  
como  parte  del  pago  que  la  administración  tiene  que  hacer,  puede  extenderse  hasta  la  Secretaría  de  Gobernación  según  los  
tiradores   profesionales   que   con   ninguna   sangre   se   conforman.   En   cuanto   a   la   lucha   por   el   poder,   no   es   gratuito   que   los  
partidos  políticos  hayan  iniciado  ya  la  petición  de  renuncias,  particularmente  de  Osorio,  porque  es  una  ocasión  de  pasar  ante  
la  sociedad  como  justicieros  y  de  quitar  del  camino  a  alguien  que  en  la  carrera  presidencial  les  gana  y  de  calle,  la  Presidencia  
de  la  República,  por  presencia  y  por  trabajo.    
EL  FUEGO  AMIGO    
Es  otro  frente  contra  Osorio.  Son  los  ataques  embozados  de  quienes  de  día  lo  abrazan  y  lo  apoyan  supuestamente,  pero  que  
desde   las  sombras  planean   los  ataques  aprovechando   las  circunstancias  para   frenar  su  carrera  hacia  Los  Pinos,  y  para  ello  
hacen  del  caso  del  Chapo  una  circunstancia  de  oro  para  golpearlo  y  dejarlo  fuera  de  toda  oportunidad  hacia  la  grande.  Y  en  
esta   actitud   no   es   de   dudar   que   estén   algunos  hidalguenses   que   con  Osorio   fuerte   y  más   en   Los   Pinos,   verían   cómo   sus  
ínsulas  de  poder  desaparecerían.    
SIN  EMBARGO  SI  RECAPTURAN  AL  CHAPO...    
Si  el  gobierno  de  México  logra  recapturar  al  Chapo,  que  tampoco  es  un  escenario  que  no  se  pueda  dar,  ¡aguas!  Porque  en  ese  
momento  OSORIO  estaría  en  camino  casi  seguro  a  la  Presidencia,  porque  estaría  avalando  con  hechos  su  afirmación  de  que  
LAS  CRISIS  NO  SON  PARA  RENUNCIAR  SINO  PARA  ENFRENTARLAS  Y  SOLUCIONARLAS...  
Y  estaríamos  casi,  casi,  ganando  un  presidente.  No  es  algo  imposible.  Es  un  hecho  que  el  gol  de  México  busca  con  todo  lo  
que  tiene  en  poder  político  y  económico.  Es  cierto  que  la  fuga  se  una  terrible  corrupción,  pero  debe  solucionar,  y  todo  indica  
que  se  tiene  la  decisión  de  solucionar  el  caso  de  la  fuga  con  la  reaprehensión  del  fugado.  Se  trabaja  en  ello.  Se  puede  lograr.  
Es  quizá  el  único  camino  que  tiene  el  gobierno  para  la  condena  pública  que  encima,  tanto  de  casa  con  nacional.  Si  logran  la  
meta  de  capturar  al  Chapo  las  cosas  cambiarán  y  mucho.  Y  un  hidalguense  esta  no  a  Los  Pinos...  Sin  duda...  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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:   sentenció   el  

lamentable  peregrinar,  durante  el  sexenio  de  Jesús  Murillo.  Sin  el  menor  reparo,  el  presidente  en  Hidalgo  del  Partido  de   la  
Revolución  Democrática,  hizo  esta  afirmación  al  referirse  a  la  figura  de  los  denominados  candidatos  ciudadanos,  mismos  que  

José   G

memoria,  permite  recordar  a  Ramón  Flores  que  la  ciudadanía  se  adquiere  cuando  se  es  mayor  de  edad,  y  a  esa  edad  se  sabe  
distinguir  perfectamente  lo  negro  del  blanco.  Lo  que  el  presidente  estatal  del  PRD  debe  entender,  es  que  la  ciudadanía  no  es  
torpe  y  que  han  sido  precisamente  los  partidos  políticos  los  que  abonaron  al  descrédito  de  nuestro  sistema  democrático.  Cito  
como  ejemplo  la  llegada  del  propio  Ramón  Flores  al  Congreso  del  estado  en  la  legislatura  pasada,  cuando  ocupó  una  de  las  
diputaciones  plurinominales  que  el  PAN  y  el  PRD  l

su  periplo  por  la  gubernatura  de  Hidalgo,  negó  en  todo  momento  pertenecer  al  PAN  y  mucho  menos  al  PRD,  y  sin  embargo,  

Gálvez,   aplaudidas   por   el   sol   azteca,   donde   nunca   repararon   en   pedirle   a   la   sociedad   que   tuviera   cuidado   con   los   falsos  
mesías.  Pienso  que  en  realidad,  el  dirigente  estatal  

  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
¿Nuevo  bloqueo  opositor?    
  
El  resquebrajamiento  de  los  partidos  opositores  que  se  resiente  en  Hidalgo  a  11  meses  de  las  elecciones  generales  en  que  se  
elegirá   gobernador,   diputados   locales   y   ayuntamientos   parece   dejar   libre   el   camino   para   que   el   Partido   Revolucionario  
Institucional   (PRI)   retenga   el   Poder   Ejecutivo,   la  mayoría   en   el   Legislativo   lo  mismo   que   un   amplio   porcentaje   de   los   84  
gobiernos  municipales.  Con  Acción  Nacional  (PAN)  que  vive  una  guerra  de  pandillas,  un  Partido  de  la  Revolución  Democrática  
(PRD)  debilitado  por   los  desprendimientos  del  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena),  un  Partido  del  Trabajo  (PT)  
que  intenta  mantener  el  registro  y  un  Movimiento  Ciudadano  que  no  creció,  hay  voces  que  aseguran  su  única  alternativa  es  
un  nuevo  bloque  opositor.  Nueva  Alianza   (Panal)   envía   señales  de  que   caminará   solo   lo  mismo  que  Morena  quien   tal   vez  
establezca   una   alianza   de   facto   con   Redes   Ciudadanas;;   mientras   que   el   Verde   Ecologista   de   México   (PVEM)   volverá   a  
coalicionarse   con   el   PRI   opción   que   analiza   Encuentro   Social   (PES);;   lo   que   hace   pensar   en   que   no   habrá  más   de   cuatro  
candidatos  a  suceder  a  Francisco  Olvera  Ruiz.  De  avanzar  la  iniciativa  de  un  nuevo  bloque  que  funcionó  en  2010,  aunque  en  
circunstancias  diferentes   la  competencia  el  próximo  año  será   interesante  y  mucho  dependerá  de   las  candidaturas  que  cada  
partido   postule   para   los   otros   cargos,   principalmente   las   que  disputarán   los   84   ayuntamientos   que   elevan   la   participación  
ciudadana.  Por  lo  pronto  se  asegura  que  en  breve  se  hará  un  llamado  a  constituir  un  nuevo  bloque  para  competir  seriamente  
en   2016,   el   que   vendrá   desde   la   bancada   perredista   en   el   Senado   de   la   República,   previas   reuniones   con   dirigentes   y  
personajes   de   los   diferentes   partidos   opositores   para   medir   posibilidades   reales   de   concretar   el   proyecto,   que   sería  
encabezado  por  el  aspirante  mejor  posicionado,  que  por  el  momento  parece  ser  Isidro  Pedraza  Chávez.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Inequidad  Social  
  
México  tiene  muchos  males,  pero  quizá  uno  de   los  más  acentuados  es  el  de   la  desigualdad  que  se  comprueba  cuando  nos  
dicen  que  en  nuestro  país  el  1  por  ciento  de  los  hombres  más  ricos  concentra  el  21  por  ciento  de  los  ingresos  totales  de  la  
nación,  cifras  que  contrastan  con  los  53.3  millones  de  mexicanos  que  viven  en  la  pobreza  y  11.5  millones  de  ellos,  en  extrema  
pobreza.   Las   cosas   que   ocurren   en   nuestro   país   son   por   dinero.   Si   tienes  mucho   puedes   hacer  mucho,   comprar  muchas  
voluntades,  corromper  y  convertirse  en  una  de  las  principales  figuras  de  tu  colonia,  tu  municipio,  tu  estado  o  tu  país.  De  lo  
contrario  sólo  engrosarás  las  crecientes  cifras  de  la  miseria.  Datos  oficiales  nos  dicen  que  el  10  por  ciento  de  los  mexicanos  
más  favorecidos,  económicamente  hablando,  concentra  el  64.4  por  ciento  de  la  riqueza  nacional  y  en  el  otro  extremo,  más  de  
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23  millones  de  personas,  no  pueden  adquirir  una  canasta  básica  alimentaria.  Que  mientras  el  Producto  Interno  Bruto  (PIB)  
per   cápita-es  decir,  por  persona-crece  a  menos  del  1  por   ciento  anual,   la   fortuna  de   los  16  hombres  más  acaudalados   se  
sextuplicó  entre  1996  y  2014,  al  pasar  de  25  mil  600  millones  de  dólares  a  142  mil  900.  En  México  sólo  20  por  ciento  de  la  
población   total;;   es   decir,   23.2   millones,   no   son   pobres   ni   vulnerables,   el   resto   enfrenta   una   carencia   social   o   tiene   un  
problema  de  ingreso.  México  se  ubica  entre  el  25  por  ciento  de  los  países  con  mayor  desigualdad  en  el  mundo.  Carlos  Slim,  
Germán  Larrea,  Alberto  Bailleres   y  Ricardo  Salinas  Pliego,  están   considerados   como   los  hombres  que   concentran   la  mayor  
fortuna.  En  2002  sus  fortunas  representaban  el  2  por  ciento  del  PIB  y  para  el  2014  la  cifra  creció  al  9  por  ciento.  Sólo  la  de  
Slim  (77.7  mil  millones  de  dólares,  según  Forbes)  equivale  a  6  por  ciento  del  PIB  y  la  de  los  otros  tres,  el  3  por  ciento.  Quizá  
estas  cifras  nos  permitan  entender  por  qué  tanta  violencia,  fugas,  corrupción  y  otros  flagelos  que  laceran  a  nuestra  nación.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
¿Quién  encabezará  la  revolución  cultural?  
  
Túneles,  motocicletas,  regaderas,  
hacer  para  combatir  la  corrupción,  que  lo  que  se  hace  para  encontrar  al  Chapo  Guzmán.  Ojo.  Espero  explicarme  bien.  Es  muy  
importante  recapturar  al  narcotraficante,  y  es  muy  importante  castigar  a  los  cómplices  de  la  fuga.  Pero  regresar  al  capo  a  una  
celda,  y  meter  a  tres,  cuatro  o  cinco  funcionarios  a  otras  no  resolverá  el  problema  de  México.  La  corrupción  es  el  verdadero  
cáncer  que  se  debe  atacar.  Mucho  tiempo  y  esfuerzo  gastó  el  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  para  lograr  el  famoso  Pacto  por  
México  que  le  permitió  alinear  intereses  partidistas  y  lograr  las  reformas  propuestas  por  el  inquilino  de  Los  Pinos.  Pues  bien,  
me  gustaría  ver  ese  mismo  esfuerzo  y  tiempo  (o  más,  incluso)  para  lograr  un  acuerdo  no  sólo  entre  partidos,  sino  también  
entre  los  diferentes  sectores  de  la  sociedad,  para  lograr  acuerdos  que  ayuden  a  México  a  salir  adelante.  ¿Qué  vamos  a  hacer  
para   mejorar?   ¿Cuál   va   a   ser   el   primer   paso   que   emprendamos   juntos?   Eso   es   lo   que   quiero   escuchar.   Que   caigan  
funcionarios   y  que  personas  entren  a   la  cárcel  no   resolverá   los  problemas.  Si   la  corrupción  es   cultural,   como  dice  Enrique  
Peña  Nieto,  espero  con  ansia  el  llamado  a  trabajar  en  conjunto  para  cambiar  nuestra  cultura.  Nadie  va  a  cambiar  el  destino  
de  México  con  una  varita  mágica.  Nadie  tiene   la  capacidad  para  soltar  una  arenga  y  transformar  al  país.  Pero  necesitamos  
líderes  que  encabecen  esa  revolución  cultural  que  nos  va  a  sacar  del  hoyo.  A  ellos  estoy  dispuesto  a  seguir.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  Con  20  manteles  estampados  con  tenangos,  Hidalgo  se  hizo  presente  en  la  comida  oficial  del  Presidente  Enrique  Peña  
y  las  autoridades  del  gobierno  de  Francia;;  el  detalle,  fue  parte  del  apoyo  que  se  pactó  con  la  Secretaría  de  Turismo  federal  y  
la  estatal  para  dar  oportunidades  a  las  artesanas  y  artesanos  de  la  región  y  así  mostrar  el  trabajo  que  sea  realiza  en  regiones  
de  la  entidad  que  representan  una  parte  de  México  que  fue  llevada  a  Europa  con  fines  también  de  comercialización  a  fin  de  
generar  un  proyecto  productivo  para  la  población  que  se  dedica  a  esta  actividad.  
  
  :  Que  Luego  de  muchas   reuniones  y  discusiones  entre  autoridades  del  gobierno  del  estado  y  el  municipio  de  Pachuca,  al  
frente  de  Eleazar  García,  dicen  que  la  dirección  de  Tránsito  de  la  capital  hidalguense  ya  no  será  quien  se  haga  cargo  del  carril   
confinado  del  Tuzobús,  ni  de  su  uso  y  menos  de  las  multas  que  se  deriven,  sino  que  será  el  mismo  estado  en  coordinación  
con  la  empresa  operadora  del  transporte  masivo,  quienes  se  responsabilicen  de  toda  la  infraestructura  del  Tuzobús  y  la  parte  
legal.    
  
:  Que  A  quienes  hicieron  entrar  en  razón  es  a  maestros  de  la  CNTE  en  Hidalgo,  pues  dicen  que  tras  una  larga  reunión  entre  
autoridades  estatales  y  líderes  de  este  grupo  de  profesores  llegaron  al  acuerdo  de  cesar  las  marchas  y  manifestaciones  en  los  
municipios   donde   se   habían   visto  más  movimiento,   como   en   Huejutla,   Pachuca   y   Tulancingo,   bajo   la   garantía   de   que   la  
evaluación  no  afectará  su  empleo  y  mucho  menos  sus  prestaciones;;  sin  embargo  algunos  grupos  citan  a  movilización  hoy  en  
Pachuca.    
  
:  Que  Quienes  ya  se  frotan  las  manos  son  los  empresarios  en  lxmiguilpan,  debido  a  que  ya  casi  cuentan  con  el  100  por  ciento  
de  las  habitaciones  de  hoteles  rentadas,  pues  prevén  que  durante  la  presente  temporada  vacacional  acudan  por  lo  menos  50  
mil  visitantes  a  balnearios  y  centros  turísticos,  sin  contar  los  que  están  en  los  municipios  aledaños  que  comprende  el  corredor  
de  balnearios  y  aguas  termales.  Por  lo  pronto,  el  secretario  de  desarrollo  económico  de  lxmiquilpan,  Martín  Nápoles,  dice  que  
ya  buscan  tener  más  habitaciones,  pues  las  que  hay  son  insuficientes.  (Redacción,  página  03)  
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Milenio-Las  perlas   
  
"Estamos   buscando   todos   los   mecanismos   para   apoyar   a   estas   compañías;;   en   el   proyecto   entró   Prospera,   y   estamos  
buscando  todos  los  apoyos  en  todos  los  niveles.  Coadyuvan  a  impulsar  el  auto  empleo  en  zonas  de  bajos  recursos"    
Margarita  Gálvez  Grimaldo    
Delegada  de  Canacintra  en  Hidalgo,  sobre  el  apoyo  a  apicultores  para  exportar  su  producto.    
  
"Gracias   a   la   coordinación   interinstitucional   con   la   Secretaría   de   Finanzas   se   canalizaron   recursos   para   elaborar   diez  
programas  presupuestarios  con  perspectiva  de  género.  Se  trabajaron  seis  programas  adicionales"    
Mayka  Ortega  Eguiluz    
Secretaria  de  Desarrollo  Social  de  Hidalgo,  sobre  el  presupuesto  para  2016  en  la  entidad.    
  
"Explicamos  a  detalle  y  la  apreciación  que  tenemos  es  que  se  convencieron  de  nuestros  argumentos  y  que  los  considerarán  
pare  rediseñar  el  escenario  que  además  de  mejorar  el  costo,  resuelve  los  problemas  prácticos"  
Francisco  Ortega  Sánchez    
Secretario  General  del  IEEH,  sobre  la  redistritación  en  Hidalgo.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  en  el  Congreso  local  se  andan  preguntando  ¿Y  dónde  están  los  diputados  del  Partido  Verde,  que  coordina  Pedro  Ocampo  
Trejo?,   que   han   brillado   por   su   ausencia   en   temas   que   tienen   que   ver   con   el   cuidado   del   ambiente   y   de   los   animales.  
Recientemente  los  diputados  del  PAN  y  PRD  los  madrugaron  al  hacer  un  llamado  al  secretario  del  Medio  Ambiente  para  que  
modifique  el  programa  obligatorio  de  verificación  vehicular.  Tanto  es  el  alejamiento  en  estos  temas  de  los  diputados  verdes  
que  los  propios  activistas  y  ambientalistas  se  han  tenido  que  entender  con  otros  diputados  para  hacer  llegar  temas  del  medio  
ambiente.  
  
que  mediante  cuentas  falsas  de  twitter  se  publicó  la  falsa  noticia  de  que  cancelaba  la  marcha  que  la  Coordinadora  Nacional  
de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE)  tiene  programada  hoy,  seguramente  con  el  fin  de  que  los  maestros  no  asistan.  En  
las  publicaciones  

supuestamente,  la  CNTE  y  el  gobierno  llegaron  a  un  acuerdo,  lo  cual  fue  negado  por  integrantes  de  la  coordinadora.  
  
que  con  la  fuga  del  Chapo  Guzmán,  consumada  el  pasado  sábado,  algunos  diputados  de  Hidalgo  estuvieron  opinando  entre  

esta  histórica  evasión.  Incluso,  durante  la  sesión  de  este  lunes  fueron  
notorias  algunas  risas  entre  curules  que  se  echaban  los  legisladores  locales  al  estarse  compartiendo  las  imágenes  por  Whats  
App.   Tal   parece   que  pusieron  más   atención   a   los  memes,   pues   desconocieron   el   alcance  que   tendrá   la   reforma  al   código  
electoral  que  se  aprobó  respecto  al  financiamiento  público  para  los  partidos  políticos.  
  
que   la  manifestación  que  realizó  el  PT   la   tarde  del  martes  en   la  oficinas  del   INE  en  Pachuca  más  que  buscar  conservar  el  

de  que  ambos  políticos  ya  se  reunieran  con  dirigentes  del  Partido  Encuentro  Social  y  Movimiento  Ciudadano  a  fin  de  poder  
  Sin  embargo,  quedó  claro  que  Aparicio  Barrios  no  es  un  político  querido,  pues  

al  acto  sólo  acudieron  60  petistas,  varios  de  los  cuales  forman  parte  de  las  familias  de  ambos  dirigentes.  
    
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Sigue   la   entidad   resintiendo   los   efectos   de  malas   decisiones   en   política   económica   a   escala   federal,   así   lo   comprueba   la  
declaración  del  delegado  de  Semarnat,  quien  confirma  varios  ajustes  necesarios  a  sus  programas  con   el  fin  de  solventar  el  
recorte  para  el  año  en  curso.  Dicha  situación  afecta  de  forma  directa  al  denominado  PET,  considerada  auténtica  alternativa  de  
empleo  temporal  a  quienes  por  alguna  circunstancia  no  tienen  trabajo.  Ojalá  estos  panoramas  cambien  para  bien.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Daniela   Campuzano:   Figura   la   pedalista   Daniela   Campuzano   por   su   destacado   papel   en   competencias  
internacionales,  ello  claro  al  amparo  del  trabajo  previo  en  diversos  escenarios  de  la  geografía  estatal  y  nacional.  Menciónese  
que  la  campeona  centroamericana  dentro  de  la  actividad  más  reciente  estuvo  cerca  de  alcanzar  una  medalla  en  la  prueba  de  
ciclismo  de  montaña,  esto  durante  los  Juegos  Panamericanos  Toronto  2015.  
  
Abajo-Erika  Saab: Pese   a   las  acciones  emprendidas  esta   temporada  en  diversas   regiones  de   la  entidad  por  el   arribo  de  
coterráneos,  poco  se  sabe  de  la  labor  específica  de  la  titular  de  la  Dirección  General  de  Atención  al  Migrante  en  el  Estado  de  
Hidalgo;;  podría  ser  que  la  funcionaria  esté  tan  ocupada  en  sus  actividades  que  no  sea  necesario  alardear  sobre  los  avances.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
VIGILANCIA  
Bien  aceptadas   por   la   ciudadanía   fueron   las   ciclovías   que   impulsó   el   ayuntamiento   de   Pachuca,   pero   esta  
popularidad  también  generó  que  el  hampa  identificara  algunos  lugares  y  sobre  todo  horarios  para  hacer  de  las  
suyas.  De  tal  forma,  las  autoridades  de  la  capital  hidalguense  acordaron  al  final  ubicar  cámaras  de  vigilancia  
para  monitorear   estas   vías   de   recreación   y   deporte,  dando   con   ello  mayor   certeza   de   seguridad   a   los   usuarios   de  
dichos  espacios.  
    
LEJOS  
Muy  lejos  del  tiempo  de  las  definiciones  el  diputado  federal  electo  por  el  distrito  de  Actopan,  Pedro  Luis  Noble,  
habló  de  sus  intenciones  de  integrar  la  Comisión  de  Salud  o  la  de  Desarrollo  Social  en  el  Congreso  federal.  El  
problema  es  que  luego  de  la  campaña  electoral  que  realizó  para  conseguir  el  triunfo  en  las  urnas  las  diferentes  
corrientes   internas  del  priismo  volvieron  a  marcar  sus  márgenes  y  Noble  Monterrubio  fue  descubierto  en  un  
doble  juego  que  seguramente  le  traerá  diversas  consecuencias  en  sus  aspiraciones  a  futuro.  
    
RENOVACIÓN  
Vuelven  los  rumores  sobre  el  cambio  en  la  presidencia  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  Partido  Revolucionario  Institucional  
(PRI)  y  ahora  resurge  la  teoría  de  que  el  actual  secretario  de  la  Sedatu,  Jesús  Murillo  Karam,  sería  el  personaje  
llamado  a  ocupar  ese  puesto.  Para  el  mismo  tema  en  tierras  hidalguenses  el  propio  Ricardo  Crespo  encabeza  la  
lista  por  sus  buenos  resultados  en  los  diferentes  procesos  electorales  que  vivió  al  frente  del  tricolor  y  con  él  
avanzan  otros  nombres  como  el  de   la  diputada   federal  Mirna  Hernández  y  el  del   secretario  de  Turismo  y  Cultura  en   la  
entidad,  Roberto  Pedraza.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-3  hijos  de  El  Chapo,  en  la  mira  de  la  DEA:  Al  menos  tres  de  los  nueve  hijos  que  se  le  adjudican  a  Joaquín  
Guzmán  Loera,  alias  El  Chapo,  están  en   la  mira  del   gobierno  de  Estados  Unidos.  Los  nombres  de   Iván  Archivaldo  y   Jesús  
Alfredo  Guzmán  Salazar,  nacidos  en  1983  y  1986,  respectivamente,  así  como  de  Ovidio  Guzmán  López  (1990)  se  encuentran  
en   diversos   expedientes   judiciales   y   del   Departamento   del   Tesoro.   Los   tres   chapitos   son   señalados   por   actividades  
relacionadas  con  tráfico  de  drogas  y  lavado  de  dinero.  
alias  Luis  o  Chapito,  es  acusado  de   transportar  desde  México  hasta   la   frontera  de  Estados  Unidos  múltiples  kilogramos  de  

ldo   Guzmán  
Salazar   posteriormente   recolectó   entre   sus   clientes   en   Estados   Unidos   las   ganancias   de   esa   droga   y   lavó   y   transfirió   los  
dividendos  desde  Estados  Unidos  a  México   y  a  algún  otro   lugar  para  beneficio   de   los  miembros  y  asociados  del  Cártel  de  
Sinal
ellas   la  Administración   para   el   Control   de  Drogas   (DEA,   por   sus   siglas   en   inglés).   Por   otra   parte,   la  Oficina   de  Control   de  
Activos  Extranjeros  (OFAC,  por  sus  siglas  en  inglés)  del  Departamento  del  Tesoro  los  boletinó  en  mayo  y  junio  de  2012,  pero  
la  presión  sobre  ellos  aumentó  desde  que  su  padre  fue  detenido  y  posteriormente  encarcelado  en  febrero  de  2014.  (Silber  
Meza  y  Zorayda  Gallegos,  primera  plana)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  20  

1133  

La   Jornada-El   Mayo   Zambada   detrás   de   la   fuga   de   El   Chapo   Guzmán:   La   principal   línea   de   investigación   de   la  
Procuraduría  General  de   la  República  (PGR)  sobre   la   fuga  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán  coloca  a  Ismael  El  Mayo  Zambada  
como  quien  ordenó  el  rescate  de  su  compadre,  y  a  Dámaso  López  Núñez,  El  Licenciado,  ex   jefe  de  seguridad  del  penal  de  
máxima  seguridad  de  Puente  Grande,  como  uno  de  los  operadores,  revelaron  funcionarios  que  participan  en  el  Gabinete  de  
Seguridad   Nacional.   La   información   recabada   refiere   que   el   cártel   de   Sinaloa   no   se   desestructuró   con   la   aprehensión   de  
Guzmán  Loera  en   febrero  de  2014,  pues  El  Mayo  Zambada  mantuvo  el  control  de   la  organización  y  compartió  el   liderazgo  
principalmente   con   los   hijos   de   El   Chapo.   Explicaron   que   si   bien   el   cártel   de   Sinaloa   ha   tenido   embestidas   de   grupos  
vinculados   con   los   hermanos   Beltrán   Leyva   en   diversas   zonas   de   producción   y   tránsito   de   enervantes,   la   organización  
aumentó  su  presencia  en  regiones  como  Baja  California  y  Chihuahua,  donde  se  apoderó  de  áreas  que  estaban  bajo  el  control  
de  los  Arellano  Félix  y  Carrillo  Fuentes,  tras  la  detención  de  sus  líderes.  De  acuerdo  con  los  antecedentes  de  Dámaso  López,  
quien   nació   el   22   de   febrero   de   1966   en   El   Dorado,   sindicatura   de   Culiacán,   Sinaloa,   y   fue   agente   del   Ministerio   Público  
durante  los  90,  en  1999  se  convirtió  en  jefe  de  seguridad  del  Centro  Federal  de  Readaptación  Social  (Cefereso  )  número  2,  en  
Puente  Grande,  Jalisco,  ahora  llamado  Occidente  Dámaso  López  creció  dentro  de  las  áreas  de  seguridad  del  gobierno  federal,  
ya  que  consiguió  llegar  a  subdirector  de  vigilancia  y  custodia  en  el  penal  jalisciense;;  presuntamente  su  ascenso  fue  parte  de  
una  estrategia  bien  definida  para  ayudar  a  Joaquín  Guzmán  Loera  a  escapar  de  ahí  en  enero  de  2001.  Dos  meses  antes  de  
esa  fuga,  Dámaso  López  renunció  a  su  puesto,  aunque  versiones  extraoficiales  señalan  que  ya  tenían  él  y  Guzmán  Loera  todo  
listo  para  su  evasión.  Ya  fuera  de  Puente  Grande,  El  Licenciado   ingresó  formalmente  a   la  estructura  criminal  que  dirigía  El  
Chapo,   y   ahora   es   considerado   uno   de   los   principales   cabecillas   de   la   organización   criminal   que   opera   en   más   de   diez  
entidades  de  México,  así  como  en  Europa,  África  y  Asia.  El  hijo  de  Dámaso,  llamado  también  Dámaso  López,  El  Minilic,  tiene  
gran  presencia  en  las  redes  sociales  y  es  personaje  de  varios  corridos,  como  su  padre.  La  trayectoria  de  El  Minilic  dentro  del  
narco  no  es  considerada  trascendental  por  los  especialistas  en  el  tema,  pues  opera  bajo  las  órdenes  de  su  progenitor  y  se  ha  
destacado   más   por   sus   excesos   de   narcojunior   que   por   el   negocio   de   las   drogas.   Sin   embargo,   en   2014   llegó   a   ser  

que  la  estructura  del  cártel  de  Sinaloa  operó  sin  fracturas,  y  con  el  apoyo  de  El  Mayo  Zambada  funcionaron  a  la  perfección  la  
logística  y  operatividad  para  contactar  personal  de  custodia  y  del  centro  de  operación  de  videovigilancia  del  Altiplano  con  el  
fin  de  que  no  se  detectaran  los  planes  de  evasión  de  El  Chapo.  El  Mayo  Zambada  es  uno  de  los  delincuentes  más  buscados  
por   el   gobierno   mexicano,   y   por   datos   que   lleven   a   su   detención   se   ofrece   una   recompensa   de   30   millones   de   pesos.  
(Gustavo  Castillo  García,  primera  plana)  
La  Jornada-Las  sanciones  a  partidos,  de  131.1  millones:  La  Comisión  de  Fiscalización  del  Instituto  Nacional  Electoral  
propuso  para  este  año  aplicar  a  los  partidos  sanciones  por  131.1  millones,  de  los  cuales  56.9  millones  serían  para  el  Partido  
Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  que  ha  sido  el  campeón  de  las  multas.  El  presidente  de  la  Comisión  de  Fiscalización  del  
INE,  Ciro  Murayama,  presumió  el  sábado  pasado  que  son  lassanciones  más  altas  que  se  hayan  puesto  en  comicios  locales  y  
también  en  una  elección  intermedia.  Se  acredita  la  vocación  del  INE  para  hacer  que  el  marco  legal  se  respete.  Un  listado  de  
las  sanciones  impuestas  en  18  años,  incluidas  las  del  anterior  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  derivadas  de  la  revisión  de  los  
informes  de  campaña  de  diputados  federales,  indica  que  en  2003  se  impusieron  multas  por  más  de  400  millones  de  pesos.  
Aunque  el  Tribunal  Electoral  las  redujo  a  360  millones  de  pesos  en  total.  Según  el  informe  de  la  Dirección  de  Prerrogativas  y  
Partidos  Políticos,  difundido  en  la  página  de  internet  del  INE,  en  2003  el  desaparecido  Partido  de  la  Sociedad  Nacionalista  fue  
el  más   castigado   con   el   pago   de   203.5  millones   de   pesos,   porque   no   comprobó   gastos   en   la  mayor   parte   de   los   rubros  
cuantificados.  Ese  dinero  nunca  fue  recuperado,  ya  que  el  IFE  pidió  la  intervención  de  la  PGR  para  detener  a  Gustavo  Riojas,  
dirigente   de   este   que   era   considerado   un   partido   familiar,   y   que   está   prófugo   de   la   justicia.   En   aquel   año,   el   PRI   fue   el  
segundo   más   multado,   con   78   millones   de   pesos,   y   después   el   PRD,   con   54   millones.   La   principal   razón   por   la   que   se  
aplicaron   dichas   sanciones   fue   porque   los   candidatos   rebasaron   topes   de   gastos   de   campaña.   Se   elevan   cifras   en  
campaña   de   2015.  Mientras   en   las   pasadas   elecciones   intermedias   se   impusieron  multas   a   los   partidos   políticos   por   la  
quinta  parte  de  lo  que  ocurrirá  este  2015  en  campañas  federales:  32.7  millones  de  pesos.  En  aquella  época  quienes  tuvieron  
la  cuota  más  alta,  de  11.4  millones  de  pesos,   fueron  el  PT  y  Convergencia,  que  compitieron  formando   la  coalición   llamada  
Salvemos  a  México.  En  segundo  lugar  se  ubicó  el  PRD  con  9.4  millones  de  pesos  y  después  el  PRI,  con  5.8  millones  de  pesos.  
Las   elecciones   de   1997   significaron   una   mínima   cantidad   de   multas   para   los   partidos   por   las   campañas   de   diputados  
federales,  sólo  3  millones  de  pesos,  de  los  cuales  el  PRD  pagó  la  mitad  y  el  Verde  un  millón  97  mil  pesos.  (Claudia  Herrera,  
página  15)    
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La  Jornada-Militantes  del  PT  protestan  en  32  juntas  locales  del   instituto  electoral:  Militantes  y  simpatizantes  del  
Partido  del  Trabajo  (PT)  realizaron  ayer  manifestaciones  en  representaciones  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  a  escala  
nacional,  en  demanda  de  que  se  limpie  la  elección  del  7  de  junio  y  les  devuelvan  los  37  mil  votos  que,  asegura  su  dirigencia,  
les  fueron  arrebatados  cuatro  días  después  de  los  comicios,  cuando  se  cayó  el  sistema  de  cómputo  del  órgano  electoral.  Los  
petistas  expresaron  su  rechazo  a  que  les  puedan  retirar  el  registro  como  partido  político,  por  no  haber  alcanzado  3  por  ciento  
de   la   votación   que   exige   la   ley   cuando,   consideraron,   el   proceso   electoral   estuvo   plagado   de   irregularidades.   Magdalena  
Núñez  Monreal,   comisionada  del   PT   en   la  Ciudad  de  México,   dio   a   conocer   que   las  movilizaciones   se   realizaron   en   las   32  
juntas   locales   del   INE.   Intervenciones   ilegales.  En   un   oficio   entregado   a   la   correspondiente   al   Distrito   Federal,   señaló  
como  parte  de  esas  irregularidades  las  inconsistencias  que  aparecen  en  las  actas  de  cómputo,  como  instalación  e  integración  
indebida  de  casillas,  errores  aritméticos  y  que  se  haya  permitido  votar  sin  contar  con  la  credencial  de  elector.  Subrayó  la  caída  
del  sistema  durante  el  cómputo  oficial  el   jueves  11  de   junio  por   la  madrugada,  cuando  se  retiraron  37  mil  37  votos  al  PT,  
mismos   que,   apuntó,   garantizan   conservar   el   registro  del   partido.   Los   petistas   reiteraron   su   rechazo   a   que   el   INE   haya  
nombrado  un   interventor  para  asumir  el   control   financiero  del   instituto  político,  además  de   insistir  en  que  se  ha   llegado  al  
extremo   de   intervenir   inconstitucional   e   ilegalmente   el   financiamiento   público   estatal   del   partido   en   estados   como   Baja  
California  Sur,  Chiapas,  Puebla,  San  Luis  Potosí,  Tamaulipas  y  Veracruz.  El   lunes  se  sumó  Quintana  Roo,  después  de  que  el  
Consejo  General  del  instituto  local  acordó  atender  el  oficio  del  INE,  relativo  a  transferir  las  prerrogativas  estatales  tanto  del  PT  
como  del  partido  Humanista   que  tampoco  alcanzó  3  por  ciento  de  la  votación  en  los  comicios   a  una  cuenta  abierta  dentro  
de  la  llamada  etapa  de  prevención.  (Patricia  Vázquez,  página  15)    
Excélsior-Usó  pájaros  y  dejó  uniforme  en  fuga;;  no  funcionaba  el  brazalete  de  El  Chapo: Aves,  picos,  palas  y  una  
planta  de  gasolina  para  generar  electricidad  fueron  utilizados  en  la  construcción  del  túnel  por  el  que  escapó  el  líder  del  cártel  
del  Pacífico  de  la  cárcel  federal  El  Altiplano,  de  acuerdo  con  funcionarios  que  investigan  el  caso,  consultados  por  Excélsior.  A  
decir   de   los   entrevistados,   las   aves   fueron   usadas   para   detectar   gases   tóxicos   producidos   por   la   planta   de   energía   y   dos  
motocicletas  que  se  hallaron  en  el  túnel  de  1.5  kilómetros  de  largo  y  19  metros  de  profundidad.  Expusieron  que  en  la  obra  
negra   donde   desemboca   el   pasadizo   subterráneo   se   encontró   ropa   nueva   y   el   uniforme   del   penal   que   el   interno   vestía.  
Fuentes  del  Gabinete  de  Seguridad  también  revelaron  que  el  brazalete  que  traía  puesto  El  Chapo  Guzmán  para  ser  ubicado  en  
el  penal  no  funcionaba,  porque  estaba  afectado  por  el  sistema  de  la  cárcel  que  inhibe  celulares.  Chapo  usó  en  fuga  pico,  
pala  y  pájaros.  El  túnel  de  1.5  kilómetros  de  largo  y  19  metros  de  profundidad  para  que  escapara  Joaquín  Guzmán  Loera  
fue   elaborado   a   golpe   de   pico   y   pala,   con   una   planta   generadora   de   energía   eléctrica   de   gasolina   y   pajaritos,   aves  
ornamentales.   Fuentes   cercanas   a   las   investigaciones   explicaron  que   el   domingo  durante   una   revisión   del   predio   a   donde  
desembocaba  el  túnel,  se  encontró  un  par  de  aves  todavía  con  vida,  en  bolsas  de  papel.  Se  explicó  que  la  hipótesis  es  que  los  
pájaros   fueron  usados  a   lo   largo  de   la  construcción  y  en  el   recorrido  del   túnel,  para  detectar  acumulaciones   de  bióxido  de  
carbono  u  otros  gases,  producto  del  uso  de  la  planta  de  energía  y  de  las  motocicletas  usadas  para  desalojar  el  escombro  y  
tierra  de  la  oquedad.  Hasta  el  uniforme.  En  esta  revisión,  detallaron  las  fuentes,  se  encontró  el  uniforme  del  reo  número  
3578   del   Centro   Federal   de   Readaptación   Social   (Cefereso)   número   1   Altiplano,   ubicado   en   el   Municipio   de   Almoloya   de  
Juárez,  Estado  de  México.  La  prenda  fue  abandonada  junto  con  otras  mudas  de  ropa  nueva,  una  de  tipo  vaquero  y  deportivo,  
que   presuntamente   los   cómplices   de   Guzmán   Loera   llevaron   para   que   el   capo   eligiera   la   de   su   preferencia,   antes   de  
emprender   la   huida.   Las   prendas   estaban   en  una  de   las   dos   habitaciones   que   se   construyeron  para   ser  ocupadas   por   las  
personas  que  estuvieron  a  cargo  de  la  construcción  del  túnel.  En  el  lugar  también  se  encontraron  picos,  palas,  carretillas,  una  
esmeriladora,   tubos   de   PVC,   polines   y   tablones   los   que   fueron   usados   como   cimbra   en   la   obra,  mascarillas   y   tanques   de  
oxígeno,   así   como   restos   de   la   lámina   sobre   la   que   se  montó   el   riel   para   las  motocicletas   y  metros   de   soga.   Las   fuentes  
consultadas   indicaron   que   no   se   encontraron   rastros   del   uso   de  maquinaria  más   compleja   para   la   construcción   del   túnel,  
como   rotomartillos-neumáticos,   perforadoras   hidráulicas   o   excavadoras   mecánicas.   Explicaron   que   las   aves   de   ornato   se  
pudieron  usar  a  lo  largo  de  la  construcción  del  pasaje,  el  que  está  calculado  en  un  periodo  de  entre  nueve  meses  a  un  año.  
Ante   el   uso   de   vehículos   de   gasolina,   consistentes   en   dos  motocicletas,   que   se   adaptan   a   un   par   de   plataformas   para   el  
desalojo  del  escombro,  el   riesgo  de   la  acumulación  de  gases  era  alto,  por   lo  que   los  pájaros  son  una  buena  alerta  natural  
para   su   detección.   Agregaron   que   por   las   dimensiones   del   pasadizo,   el   uso   de   una   herramienta   hidráulica   se   hubiera  
dificultado,  ante  el  ruido  y  la  posibilidad  de  provocar  un  derrumbe.  En  este  trayecto  de  1.5  kilómetros,  explicaron  las  fuentes,  
se  detectó  una  técnica  similar  a  la  de  instalaciones  de  este  tipo  que  se  habilitan  en  la  frontera  entre  México  y  Estados  Unidos  
para  el  paso  de  droga.  La  planta  generadora  de  energía  alimentaba   la   red  de   iluminación  a   lo   largo  del   recorrido  y  de   los  
espacios  previos  a  la  salida  definitiva  del  túnel,  así  como  de  una  polea  usada  para  el  desalojo  de  las  cubetas  que  contenían  la  
tierra  extraída.  El  ingeniero  Walter  Iván  López  Valenzuela,  presidente  del  Colegio  de  Ingenieros  Civiles  de  Sinaloa,  habló  sobre  
la  construcción  del  túnel  por  el  cual  escapó  Joaquín  El  Chapo  Guzmán  del  Penal  del  Altiplano  el  pasado  fin  de  semana,  y  el  
cual,  de  acuerdo  con  la  versión  oficial,  cuenta  con  1.5  kilómetros  de  longitud,  1.  70  metros  de  alto  y  80  centímetros  de  ancho,  
y  que  según  las  propias  autoridades,  nadie  se  dio  cuenta  de  su  construcción.  En  entrevista  con  Pascal  Beltrán  del  Río  para  
Grupo   Imagen  Multimedia,   el   especialista  aseguró  que  para   la   construcción  de  un   túnel  de  esas  dimensiones  primero  que  
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que  fue  a  base  de  herramienta  ligera  el  terreno  es  accesible  para  palas,  algunos  pequeños  demoledores,  algunas  excavadoras  
  Sobre  la  cantidad  de  tierra  removida  a  lo  largo  de  los  mil  500  metros  de  longitud,  el  ingeniero  aseguró  

que  se  calculan  aproximadamente  1.6  toneladas  por  metro  cuadrado,  por  lo  que  dijo,  para  poder  retirar  ese  volumen  de  tierra  
dependiendo  las  distancias  y  el  tiempo  

que  se  empleó,  pudo  haber  sido  un  tráfico  de  1  diario  o  2  diarios,  que  no  llamara  la  atención  (..)  pero  también  tenía  que  ver  
la  posibilidad  de  que  existieran  drenajes  en  esos  perímetros  donde  a  través  de  los  drenajes  puedes  ir  desvaneciendo  todo  ese  

co.  Apuntó  que  para  llegar  a  la  localización  exacta  del  área  de  regaderas  de  la  celda  del  Chapo,  
se  tuvo  que  haber  utilizado  tecnología  de  geo  localización  con  un  sensor  vía  satélite,  el  cual  va  orientando  la  excavación,  pero  

star  coludidos  adentro  (en  el  penal)  para  tener  a  la  mano  un  sensor  o  algo  que  esté  indicando  el  
  Sobre  el   ruido  que  se  tuvo  que  haber  generado,  el   ingeniero  López  Valenzuela  

señaló  que  lo  que  genera  ruido  son  los  cuando  se  excava  material  rocoso.  Se  necesitó  de  los  croquis,  opina  ingeniero.  El  
ingeniero  Walter  Iván  López  Valenzuela,  presidente  del  Colegio  de  Ingenieros  Civiles  de  Sinaloa,  habló  sobre  la  construcción  
del  túnel  por  el  cual  escapó  Joaquín  El  Chapo  Guzmán  del  Penal  del  Altiplano  el  pasado  fin  de  semana,  y  el  cual,  de  acuerdo  
con  la  versión  oficial,  cuenta  con  1.5  kilómetros  de  longitud,  1.  70  metros  de  alto  y  80  centímetros  de  ancho,  y  que  según  las  
propias  autoridades,  nadie  se  dio  cuenta  de  su  construcción.  En  entrevista  con  Pascal  Beltrán  del  Río  para  Grupo  Imagen  
Multimedia,   el   especialista   aseguró   que   para   la   construcción   de   un   túnel   de   esas   dimensiones   primero   que   nada   se  
necesitan  los  planos     tamaños  accesible  (..)  se  puede  decir  que  fue  a  
base   de   herramienta   ligera   el   terreno   es   accesible   para   palas,   algunos   pequeños   demoledores,   algunas   excavadoras  

  Sobre  la  cantidad  de  tierra  removida  a  lo  largo  de  los  mil  500  metros  de  longitud,  el  ingeniero  aseguró  
que  se  calculan  aproximadamente  1.6  toneladas  por  metro  cuadrado,  por  lo  que  dijo,  para  poder  retirar  ese  volumen  de  tierra  

s  distancias  y  el  tiempo  
que  se  empleó,  pudo  haber  sido  un  tráfico  de  1  diario  o  2  diarios,  que  no  llamara  la  atención  (..)  pero  también  tenía  que  ver  
la  posibilidad  de  que  existieran  drenajes  en  esos  perímetros  donde  a  través  de  los  drenajes  puedes  ir  desvaneciendo  todo  ese  

  Apuntó  que  para  llegar  a  la  localización  exacta  del  área  de  regaderas  de  la  celda  del  Chapo,  
se  tuvo  que  haber  utilizado  tecnología  de  geo  localización  con  un  sensor  vía  satélite,  el  cual  va  orientando  la  excavación,  pero  
enfatizó   claro,  tenían  que  estar  coludidos  adentro  (en  el  penal)  para  tener  a  la  mano  un  sensor  o  algo  que  esté  indicando  el  

  Sobre  el   ruido  que  se  tuvo  que  haber  generado,  el   ingeniero  López  Valenzuela  
señaló   que   lo   que   genera   ruido   son   los   cuando   se   excava  material   rocoso.   El   brazalete   nunca   funcionó.   El   brazalete  
electrónico  que  se  le  puso  a  Joaquín  Guzmán  Loera,  para  su  estancia  en  el  Centro  Federal  de  Readaptación  Social  (Cefereso)  
número  1  El  Altiplano,  no  funcionó  correctamente  debido  a  que  su  señal  era  inhibida  por  el  sistema  de  bloqueo  para  celulares  
del  penal.  Fuentes  del  Gabinete  de  Seguridad  del  gobierno  federal  explicaron  que  el  brazalete  fue  donado  por  las  autoridades  
penitenciarias  de  Chihuahua,  para   colocarse  al   líder   del   cártel   del  Pacífico,   como  parte  de   una  estrategia  planteada  por  el  
Centro  de  Investigación  y  Seguridad  Nacional  (Cisen).  De  hecho,  se  detalló,  en  el  penal  se   instaló  un  módulo  especial  para  
personal  del  Cisen,  luego  de  la  llegada  de  Guzmán  Loera  tras  su  reaprehensión  de  la  madrugada  del  22  de  febrero  de  2014.  
Desde   ese   punto   se   le   daría   un   seguimiento   permanente   al   interno   del   pasillo   2,   módulo   20,   para   lo   que   se   propuso   la  
instalación   del   brazalete   electrónico   para   darle   un   seguimiento   en   el   interior   del   penal.   Chihuahua,  Coahuila,   Yucatán   y   el  
Distrito  Federal  utilizan  este  tipo  de  aditamentos,  para  la  aplicación  de  penas  a  sentenciados  por  delitos  menores  y  de  baja  
peligrosidad.  Debido   a   que  Chihuahua   es   la   entidad  pionera   en   el   uso  de   este   tipo   de   equipos,   detallaron   las   fuentes,   se  
solicitó  a  la  autoridad  la  donación  del  equipo.  Desde  2007,  año  en  que  se  reformó  el  sistema  penitenciario  del  estado  norteño,  
se  comenzó  con  la  instalación  de  este  tipo  de  tecnología,  lo  que  les  permitió  reducir  la  población  en  cárceles  y  aplicar  medidas  
a   favor  de  sentenciados  por  delitos  no  graves.  Las   fuentes  explicaron  que  el  ahora  exdirector  del  penal,  Valentín  Cárdenas  
Lerma,  fue  el  que  se  ofreció  como  voluntario  para  convencer  a  Guzmán  Loera  de  colocarse  el  brazalete  para  una  estancia  más  
segura  en  el  Centro  de  Tratamientos  Especiales  del  Cefereso.  A  lo  largo  del  día,  el  líder  del  cártel  del  Pacífico  no  deambulaba  
mucho  por  el  penal,  únicamente  tenía  derecho  a  una  hora  de  luz  solar,  saliendo  a  un  patio  cercano  a  su  celda,  y  hacia  la  zona  
de   locutorios  cuando  se  reunía  con  sus  abogados.  Las  fuentes   indicaron  que  no  se  descarta   la  posibilidad  de  que  El  Chapo  
tuviera  la  idea  que  el  brazalete  podría  ser  detectado  desde  el  exterior,  una  vez  concretada  su  fuga,  y  por  eso  lo  cortó.  (David  
Vicenteño,  primera  plana)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  
  

o  

Comisión  

secretario  (por  cuya  ren

Humanos  no  permite  el  uso  de  b
que  estamos  haciendo  es  comportarnos  con  los  estándares   internacionales  de   la  Comisión  Interamericana  y  de   la  Comisión  

falsa,  lo  demás  cae  como  costra.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  un  perito  de  la  PGR,  que  encabeza  Arely  Gómez,  fue  sometido  a  investigación  como  presunto  responsable  de  abrir  sin  
autorización   la  puerta  de   la   casa  donde  acaba  el   túnel  de   la   fuga  de   Joaquín  Guzmán  Loera  a  un   reportero  de   la   cadena  
Univision.  El  servidor  público  ya  está  bajo  custodia  y  es  que  la  cosa  está  que  arde,  sobre  todo  con  el  discurso  federal  de  que  

  
  
Que  el  PRD  está  haciendo  consultas   con  especialistas  para   saber   cómo  pudo  cavarse  un   túnel  de   la  magnitud  por  el   que  

  El  senador  independiente  Alejandro  Encinas  cuenta  a  su  vez  que  según  
peritos   consultados,   que  han   trabajado  para   que   no   haya   fugas   en   los   penales   capitalinos,   en   el   Altiplano   se   pudo  haber  
utilizado  la  técnica  de  aplicar  fuego  y  ácido,  con  la  ventaja  de  no  hacer  ruido.  
  
Que  a  pesar  de  no  contar  con  grupo  parlamentario,  Morena  se  sumará  a  la  exigencia  ante  la  Comisión  Permanente  de  que  
renuncien  los  titulares  de  PGR,  Segob,  Cisen  y  CNS   Aunque  esta  es  la  misma  petición  del  PRD,  los  
de  Morena  pintan  su  raya  frente  a  ese  partido  y  harán  su  solicitud  por  separado.  
  
Que  el  gobernador  de  Guerrero,  Rogelio  Ortega,  insiste  en  su  propuesta  de  aprovechar  la  fuga  del  líder  del  cártel  de  Sinaloa  
para  debatir   la  despenalización  de  las  drogas  y  regular  su  mercado.  

  
  
Que  después   de   años   de   distanciamiento   y  mensajes   poco   amigables,   por   el   caso   Florence   Cassez,   con   un   trato   político  
elemental,   la   diplomacia   se   impuso,   recuperó   la   relación   México-Francia   y   la   puso   en   un   nivel   óptimo.   La   presencia   del  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  como  invitado  especial  en  el  Día  Nacional  de  Francia,  aun  en  medio  del  escándalo  por  la  fuga  

  
  
Que  a  un  día  de  que  se  venza  el  plazo  que  dio  el  jefe  del  GDF,  Miguel  Ángel  Mancera,  para  hacer  cambios  en  su  gabinete,  los  
nombres   de   quienes   pueden   llegar   ya   suenan  más   fuerte   que   hace   dos   semanas:  Manuel   Granados,   Alejandra   Barrales   y  
ahora  hasta  el  diputado  Jorge  Gaviño,  de  Nueva  Alianza,  están  en  la  terna.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Archivaldo  
  
¿Quién   es   realmente   Joaquín   Archivaldo   Guzmán   Loera?   El   23   de   febrero   de   2014,   un   día   después   de   ser   capturado   en  
Mazatlán,   declaró   al   Ministerio   Público   que   era   agricultor   de  maíz,   sorgo   y   cártamo,   que   tenía   ingresos   por   20  mil   pesos  
mensuales,   que   no   recordaba   su   número   de   teléfono,   que   no   tenía   correo   electrónico,   que   no   fumaba,   que   bebía   sólo  
ocasionalmente   y   que   no   pertenecía   a   ningún   cártel   (Excélsior,   26.3.14).   Muy   distinto   parece   El   Chapo   Guzmán,   ese  
narcotraficante  al  que  se  acusa  de  ser  el  principal  introductor  de  cocaína  al  mercado  estadounidense,  al  que  la  revista  Forbes  
colocó  de  2009  a  2012  en  su  lista  de  multimillonarios  con  un  valor  neto  de  mil  millones  de  dólares  y  al  que  puso  también  en  
su   lista  de  personajes  más  poderosos  del  planeta.  Es  difícil  separar   la  realidad  del  mito  en  este  personaje.  Las  autoridades  
mexicanas  protestaron  durante  años  ante  los  editores  de  Forbes  por  la  inclusión  del  Chapo  en  su  lista  de  multimillonarios  ya  
que  consideraban  que  la  información  sobre  su  fortuna  era  especulativa,  pero  que  además  generaba  una  indebida  promoción  
de   la   imagen   del   narcotraficante   y   del   narcotráfico.   La   revista   tomó   la   decisión   de   excluirlo   en   2013   en   un   aparente  
reconocimiento   de   que   no   contaba   con   información   suficiente   para   comprobar   su   riqueza.   El   apartamento   en   el   edificio  
Miramar   de   Mazatlán   en   que   El   Chapo   fue   capturado   el   22   de   febrero   de   2014   no   parece   lugar   de   residencia   de   un  
multimillonario,  pero  durante  años  Guzmán  Loera  había  sido  prófugo  de  la  justicia.  La  discreción,  supongo,  es  regla  de  vida  
para  un   fugitivo.  ¿Qué  tan   importante  ha  sido   la  actividad  criminal  del  Chapo  Guzmán?  No  hay,  por  supuesto,   información  
fidedigna.  He  escuchado  comentarios  que  cuestionan  que  este  hombre  haya  podido  realmente  tener  un  control  monopólico  o  
siquiera  dominante  sobre  el  tráfico  de  cocaína.  Esto  era  imposible  mientras  estaba  encarcelado  en  Puente  Grande  de  1993  a  
2001,   sometido  a  una   intensa  persecución  desde   su   primer  escape  en  2001  hasta   su   captura  el   22  de   febrero  de  2014  o  
recluido  en  confinamiento   solitario  en  el  penal  del  Altiplano  hasta  su   fuga  de  este  11  de   julio.  Si  bien  El  Chapo  contó  con  
suficiente   dinero   e   influencia   para   lograr   lo   que   nadie   había   podido   hacer,   escapar   del   Altiplano,   no   es   claro   que   haya  
manejado   todo   o   una   parte   sustancial   del   tráfico   de   cocaína   a   la   Unión   Americana.   Hubo   un   tiempo   en   que   había   un  
verdadero  monopolio  en  el  narcotráfico  en  México.  El  cártel  de  Guadalajara,  encabezado  por  Ernesto  Fonseca,  Miguel  Ángel  
Félix  Gallardo  y  Rafael  Caro  Quintero  en  la  década  de  1980,  parecía  tener  un  control  casi  absoluto  sobre  el  tráfico  de  drogas.  
Hoy,  sin  embargo,  vemos  decenas  de  bandas  que  se  dedican  a  este  comercio  ilegal  en  los  distintos  lugares  del  país  y  que  se  
combaten  unas  a  otras  por  territorio  y  rutas  de  tránsito.  No  se  han  registrado  en  los  últimos  años  variaciones  significativas  en  
los  flujos  aparentes  o  en  los  precios  de  la  cocaína  o  la  marihuana  en  Estados  Unidos  o  México  que  permitan  suponer  que  las  
grandes  capturas  de  capos,  como  la  del  Chapo,  hayan  influido  sobre  la  oferta  o  la  demanda.  El  mercado  de  la  droga  no  se  
comporta   como   si   tuviera   un   monopolio   centralizado,   sino   como   un   mercado   alimentado   por   un   amplio   abanico   de  
productores   y   distribuidores   en   competencia.   La   recaptura   del   Chapo   es   una   vez   más   en   este   momento   el   objetivo  
fundamental  del  esfuerzo  del  gobierno  federal  en  la  guerra  contra  el  narco.  Más  importante  sería  saber  cuáles  son  las  posibles  
consecuencias   del   gran   escape   en   el   mercado   de   las   drogas.   Éste,   empero,   es   un   tema  más  misterioso   que   el   segundo  
nombre  del  Chapo,  ese  Archivaldo  que  nunca  se  usa  pero  que  todos  identificamos  con  él.  
CONTRA  EL  ACUERDO  
Los   trabajadores   del   Estado   de   Grecia   empiezan   hoy   una   huelga   para   protestar   por   el   acuerdo   de   rescate   financiero   del  
gobierno  del  país.  Si  tienen  éxito  lograrán  que  los  acreedores  ya  no  den  dinero  para  el  rescate,  pero  provocarán  también  que  
Grecia  pierda  el  euro  como  divisa  y  que  se  desplome  la  economía  nacional.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Rubido  y  El  Chapotour    
La  fuga  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán  Loera  ocasionó  el  derrumbe  de  tres  funcionarios  menores  en  el  área  de  seguridad.  Pero  
el  efecto  dominó  en  otros  tres  servidores  públicos  de  una  escala  superior  no  está  descartado.  Nos  dicen  que  en  la  lista  están  
Monte  Alejandro  Rubido,  comisionado  Nacional  de  Seguridad;;  Enrique  Galindo  Ceballos,  comisionado  de  la  Policía  Federal,  y  
Eugenio   Ímaz   Gispert,   director   del   Centro   de   Investigación   y   Seguridad   Nacional.   Los   mandos   tomaron   a   la   ligera   la  
instrucción  presidencial   de   vigilar   las   24  horas   del   día   al   jefe   del   Cártel   de   Sinaloa;;   se   les   olvidó   de  quién   se   trataba:   del  
experto  en  fugas,  El  Señor  de  los  Túneles.  Y  ahora,  muchos  disfrutan  de  recorridos  por  el  túnel,  lo  que  ahora  se  conoce  como  
El  Chapotour.    
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Los  dos  más  buscados  
Dos   son   los   hombres  más   buscados   en   el   país.   El   primero,   el   narcotraficante   Joaquín   Guzmán   Loera,   a   quien   persiguen,  
literalmente,  hasta  por  debajo  de  las  piedras.  El  segundo  es  el  zar  de  la  frontera  sur,  Humberto  Mayans  Canabal,  de  quien  se  
tuvo   noticia   hace  un   año,   cuando   se   anunció   la   creación  de   su   oficina   en  medio   de   la   crisis   humanitaria   generada  por   el  
incremento  de  migrantes  menores  de  edad  que   viajan   solos.  Pero  el  hombre   se  esfumó   luego  de   su  presentación  ante   la  
sociedad.  Se  ha  preguntado  por  él   en  distintos   círculos  y  nadie   lo   conoce,  nadie   lo  ha  visto.  Se   le  buscó  por  medio  de   la  
Secretaría  de  Gobernación,  pero  dicen  que  no  da  entrevistas.  Se  trató  de  saber  la  dirección  de  sus  oficinas,  sus  percepciones,  
la   estructura   de   su   oficina,   pero   simplemente   no  hay   información  disponible   sobre   la   existencia   de   esa   dependencia.   Don  
Humberto  es  uno  de  los  más  buscados.  
  
Doman  a  El  Bronco  
Con   todo  y  que  es  un  bronco,  el  gobernador  electo  de  Nuevo  León,   Jaime  Rodríguez,   se   tuvo  que  apegar  a   las   reglas  de  
etiqueta  con  los  industriales  en  el  Distrito  Federal.  El  virtual  mandatario,  El  Bronco,  se  reunió  con  empresarios  en  el  Club  de  
Industriales,  pero  al  llegar  a  la  puerta  le  dijeron  que  no  podía  ingresar  sin  corbata   reglas  de  la  casa .  Y  el  hombre  no  tuvo  
más  remedio  que  ponerse  una  color  pistache  nuevecita  para  acatar  las  normas  del  sitio  y  poder  dialogar  con  los  hombres  del  
dinero.  ¡No  que  muy  bronco!  
  
El  futuro  de  Beltrones  
La  visita  a  París  bien  podría  definir  el  futuro  de  un  político  priísta  que,  nos  dicen  al  oído,  no  es  bien  visto  en  el  primer  círculo  
presidencial.  El  coordinador  de  los  diputados  del  PRI,  Manlio  Fabio  Beltrones,  estuvo  en  la  visita  de  Estado  a  Francia  y  a  unos  
metros  del  presídium  instalado  en  la  Plaza  de  la  Concordia,  donde  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  el  mandatario  francés  
François  Hollande  encabezaron  el  desfile  militar  con  motivo  del  Día  Nacional  de  Francia.  Entre  la  clase  priísta  reconocen  que  el  
sonorense   ha   mantenido   una   firme   disciplina   ante   el   mandatario.   ¿Será   que   ante   la   coyuntura   de   crisis   en   el   área   de  
seguridad   federal   podría   definirse   el   futuro   de   don  Manlio,   quien   el   último   día   de   agosto   termina   su   encomienda   en   San  
Lázaro?  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Había  más  secretarios  mexicanos  en  París  que  en  México  
  
Fue   un  momento   histórico,   dijo   el   presidente   Peña   Nieto   en   la   comida   de   alta   gastronomía  mexicana   en   París,   donde   se  
disfrutaron  los  platillos  de  cuatro  de  nuestros  chefs  de  excelencia:  Guillermo  González  Beristáin,  Diego  Hernández  Baquedano,  
Edgar  Núñez  y  Elena  Reygadas.  Se  refería  al  recién  concluido  desfile  del  Día  Nacional  de  Francia,  donde  México  fue  invitado  
de  honor  y  se  lució  con  la  perfección  de  los  cadetes  del  Colegio  Militar,  la  Escuela  Naval,  el  Colegio  del  Aire  y  la  Gendarmería.  

acabar   la   comida   el   ex   canciller   y   presidente   del   consejo   franco-    y  
dicharachero,  pero  creo  que  tenía  muy  claro  que  hizo  bien  al  no  suspender  la  visita  de  Estado  a  Francia  y  yo  concuerdo  con  

gira   a   Francia   se   planeó   con   esmero.   El   gobierno   explicó   que   traería   inversiones,  mejores   empleos,   alianzas   productivas,  
culturales  y  académicas,  y  que  se  firmarían  60  acuerdos  de  cooperación.  Pero  era  también  una  suerte  de  regalo  al  gabinete.  
Cinco  días  en   Francia   con  una  agenda   relajada,  desfiles,  galas,  gastronomía,  moda,  mundo.  París,  París,   París.  Qué  mejor  
lugar   para   celebrar  medio   sexenio   y   el   final   de   la   temporada   Ayotzinapa-casa   blanca.   Parece   que   por   eso,   entre   las   159  
personas  pagadas  por  el  gobierno  federal,  irían  11  de  los  17  secretarios  de  Estado.  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  se  tuvo  que  
bajar   de   urgencia   del   avión.   Ayer   seguían   allá   José   Antonio   Meade,   Salvador   Cienfuegos,   Vidal   Francisco   Soberón,   Luis  
Videgaray,  Ildefonso  Guajardo,  Claudia  Ruiz  Massieu,  Emilio  Chuayffet,  Juan  José  Guerra,  Mercedes  Juan  y  Enrique  Martínez.  
Cuidando  al  país  con  Osorio  Chong  quedaron  Rosario  Robles,  Pedro  Joaquín  Coldwell,  Gerardo  Ruiz  Esparza,  Virgilio  Andrade,  
Alfonso  Navarrete  Prida  y  el  secretario  de  Desarrollo  Agrario  y  Territorial,  Jesús  Murillo  Karam.  Sí,  en  un  momento  histórico,  
había  más   secretarios  mexicanos   en  París   que   en  México.   Se   registrará   además  que   en   la   visita   de  Estado  del   presidente  
Hollande  a  México  en  abril  de  2014,  fueron  65  los  franceses  invitados  a  la  cena  de  gala.  Mañana,  130  mexicanos  cenarán  en  

esa  decisión  tiene  costos  muy  elevados  también.  El  Presidente  en  el  desfile  y  al  mismo  tiempo  la  catástrofe  en  México,  no  es  
fácil  de  explicar  ni  de  defender.  El  contexto  es  terrible.  Y  lo  ha  construido  de  alguna  forma  el  propio  gobierno,  ya  que  desde  

De   acuerdo,   ex   canciller   Castañeda.  
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independiente  al  gobierno  de  Veracruz.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
LUEGO  de  saber  que  el  gobierno  de  Estados  Unidos  tenía  listas  seis  solicitudes  de  extradición  en  contra  de  Joaquín  Guzmán  

  
  
PORQUE  bien  sabido  es  que  a   los  narcotraficantes   les  aterra   la   idea  de  ser  extraditados.  Primero  que  nada,  porque  en   las  
cárceles   gringas   perderían   las   facilidades,   los   privilegios   y   hasta   las   comodidades   a   las   que   están   acostumbrados   en   los  
penales  nacionales.    
  
TAMBIÉN   se   quedarían   sin   la   posibilidad   de   seguir   controlando   sus   imperios   criminales   desde   la   cárcel;;   y,   por   supuesto,  
perderían  la  posibilidad  de  fugarse  cuando  se  les  diera  la  gana.  
  
PERO   ASÍ   como   a   los   delincuentes   no   les   gusta   la   extradición,   seguramente   hay   varios   funcionarios   y   ex   funcionarios  

norteamericanas  tooodo  sobre  sus  relaciones  con  el  poder.  
  
POR  CIERTO  que  legalmente  no  se  entiende  la  alharaca  por  la  fu

  
  
  
cuando  lo  haga  sin  violencia  y     
  
  
prácticamente  culpar  a  los  derechos  humanos  de  la  evasión.  
  
TAN  ES  ASÍ  que  ayer  mismo  el  titular  de  Gobernación  tuvo  que  reunirse  de  urgencia  con  el  ombudsman  Luis  Raúl  González  
Pérez  para  limar  la  asperezas  y,  por  la  noche,  emitir  un  comunicado  echándose  para  atrás.  ¡Ups!  
  
SI  BIEN  el  nombre  de  Manlio  Fabio  Beltrones  no  aparecía  en  la  lista  de  invitados  que  distribuyó  la  Presidencia  de  la  República,  
la  realidad  es  que  el  sonorense  fue  convocado  por  el  propio  Enrique  Peña  Nieto  desde  hace  más  de  un  mes.  
  
EL  MOTIVO  fue  su  aportación,  vía  la  diplomacia  parlamentaria,  al  reencuentro  entre  México  y  Francia  luego  del  encontronazo  
entre  Nicolas  Sarkozy  y  Felipe  Calderón,  por  el  caso  Cassez.  
  
DE   HECHO,   en   noviembre   pasado   el   propio   gobierno   francés   le   concedió   a   Beltrones   la   Legión   de   Honor   en   grado   de  
Caballero.  
  
  EL     
  
EN  SÓLO  tres  días  cabildeó  y  obtuvo  el  respaldo  de  los  próximos  diputados  federales  de  Movimiento  Ciudadano  y  Encuentro  
Social;;  cenó  con  Miguel  Ángel  Mancera,  se  tomó  un  café  con  el  chiapaneco  Manuel  Velasco;;  y  dio  una  plática  en  el  Club  de  
Industriales  a  la  que  acudieron  500  personas.  
  
VAYA:  hasta  anduvo  buscando  un  doctor  para  Joan  Sebastián,  con  quien  habló  por  teléfono  horas  antes  de  que  falleciera.  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                Criterio  

  
  

  


